


«Единороссы» считают 
своей задачей взять 
под особый контроль 
подготовку  
к Олимпиаде  
в Сочи»…

Борис Грызлов,  
глава высшего совета «Единой россии».

Интересно, а кто осуществлял партийный 
контроль за подготовкой сборной к Олимпийским 
играм в Ванкувере? Коммунисты? ЛДПР? «Правое 
дело»?.. Пора бы с них спросить со всей партийной 
строгостью!

лискинскую «королеву спор-
та», лёгкую атлетику, на  чем-
пионате страны в Мордовии 
представлял воспитанник 
заслуженного тренера рФ 
Ивана Биценко и заслуженного 
работника физической куль-
туры Ирины Ященко, студент 
воронежского института физ-
культуры виктор Саенко. 

Николай Алексеев

Лиски 

Несмотря на юниорский статус 
первенства, борьба за лидерство 
здесь отнюдь не была лёгкой. Уже 
в первый день состязаний на старт 
3-километровой дистанции вышли 
24 легкоатлета из разных регионов 
России. И 2-й результат среди них 
(8 мин.23 сек.) не поверг лискинца в 

уныние. Завоёванное им «серебро» 
лишь «разогрело» здоровые амбиции 
Виктора привезти в Лиски и медаль 

более высокого достоинства. Ну, а 
кто ищет… Уже через день на дис-
танции 1,5 километра Виктор Саенко 

уверенно обошёл не только пять де-
сятков соперников, но и «золотого» 
призёра «трёхкилометровки», легко-
атлета из Приморья И.Сафиуллина. 
3 мин.56 сек. – такова цена «золота», 
привезенного Виктором в Лиски за 
покорение полуторакилометровой 
дистанции.

 По итогам первенства Виктор 
Саенко включён в сборную России, 
которая начинает подготовку к 
международным соревнованиям. В 
том числе и к чемпионату мира среди 
юниоров, который нынешним летом 
по иронии судьбы тоже состоится в 
Канаде, оказавшейся не ласковой для 
наших олимпийцев.

 На родине спортсмена, в Лисках, 
чемпиона страны и его тренеров 
Ивана Биценко и Ирину Ященко от-
метил глава района Виктор Шевцов, 
вручивший им почётные грамоты и 
денежные премии (на снимке).

Безопасность на  выборах
Очередное совместное заседание антитеррористической 

комиссии и оперативного штаба Воронежской области было 
посвящено вопросам обеспечения безопасности на пред-
стоящих выборах. Его провёл губернатор Алексей Гордеев, 
возглавляющий антитеррористическую комиссию. После 
доклада председателя облизбиркома Владимира Селянина 
участники встречи обсудили меры по обеспечению безопасно-
сти, которые будут реализованы в данный период и непосред-
ственно 14 марта. В ходе совещания были внесены некоторые 
дополнения и исправления в комплекс предупредительно-
профилактических мер по противодействию терроризму. 

Губернатор во главе «Факела»
Алексей Гордеев возглавит попечительский совет фут-

больного клуба «Факел», о чем он сообщил на встрече с 
сенатором Константином Ерёменко. Согласно подписанному 
главой региона документу в ближайшее время должны быть 
сформированы и утверждены структура клуба и состав его 
попечительского совета. Кроме того, готовятся предложения 
о финансировании клуба в 2010 году, бизнес-план реконструк-
ции ОАО «Факел». В перспективе -  открытие в Воронеже 
училища олимпийского резерва и разработка концепции раз-
вития ФК «Факел» до 2014 года.

Ищут родных бойца
Мэру города Сергею Колиуху пришло письмо от голланд-

ского журналиста Ремко Рейдинга, который занимается поис-
ками родственников советских солдат, павших в Германии и 
Нидерландах. Он установил, что на кладбище - Советском поле 
Славы - у голландского города Амерсфорт перезахоронен по-
гибший в немецком плену в 1945 году уроженец Воронежской 
области рядовой Дмитрий Тихонков, 1910 года рождения. До 
сих пор наш земляк считался без вести пропавшим. 

«ТГК-4» проверят
Распоряжением мэра Воронежа Сергея Колиуха создана 

специальная комиссия по проверке обоснованности расчётов 
платы за поставленные ОАО «ТГК-4» теплоресурсы собствен-
никам помещений в многоквартирных домах на территории 
Советского района. Проверка проводится в связи с много-
численными жалобами жильцов. В состав комиссии вошли 
представители контрольных органов, департамента ЖКХ 
администрации города, юристы и экономисты. 

Хорошо потрудились
Вчера в Воронежском театре юного зрителя прошёл десятый 

областной слёт трудовых объединений школьников. В нём 
приняли участие – 256 учеников сельских школ, 60 педагоги-
ческих работников и 25 приглашённых гостей. Здесь подво-
дились итоги трудовой, учебно-практической деятельности 
школьников летом 2009 года. За высокие результаты в работе 
трудовых объединений почётными грамотами департамента 
образования, науки и молодёжной политики области награж-
дены 56 образовательных учреждений.

Джек-грабитель
В преддверии 8 Марта в Северном микрорайоне Воронежа 

за короткое время жертвами нападения 20-летнего преступни-
ка стали четыре девушки. Он подходил к жертвам со спины, 
одной рукой душил за шею, а другой доставал из их карманов 
ценные вещи. Затем быстро скрывался, оставляя своих жертв 
в состоянии глубокого шока. Позже вдвоём с приятелем они 
отобрали у мужчины сотовый телефон. Грабителя удалось 
задержать и изъять у него похищенные вещи. Молодому че-
ловеку предъявлено обвинение. Ранее он уже был судим за 
аналогичные преступления и теперь может сесть лет на семь. 
Второй преступник пока в розыске.
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Рисует Анатолий БАвыкиН

Воронеж И обЛАсть

Мальчик исчез, когда 
ему было 13 лет. 10 сен-
тября 2001 года он сбе-
жал из детского лагеря 
«Юность», где отдыхал 
вместе с товарищами по 
интернату. 

Юрий ГолуБь

Уж очень не понравилось 
там подростку, да и отноше-
ния со сверстниками не скла-
дывались. Тогда прокуратура 
возбудила уголовное дело о 
похищении несовершенно-
летнего. Розыск его вели все 
райотделы милиции области. 
Информация попала в газеты. 
Но поиски так ни к чему и не 
привели. 

И вот в конце февраля 
в Железнодорожный ОВД 
сотрудники милиции доста-
вили уже взрослого Дениса 

Колесникова, не имевшего 
документов. Обнаружилось, 
что молодой человек чис-
лится без вести пропавшим. 
Единственная родственница 
– двоюродная бабушка – его 
признала. 

Все эти годы Денис бро-
дяжничал, сдавал металло-
лом, работал грузчиком на 
рынке. Ночевал там же, в 
контейнере, или у случайных 
знакомых.  

Через 9 лет явился 
«без вести пропавший»
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поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлЮтА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, временами 
осадки в виде снега и дождя; гололед, на дорогах 
гололедица; ветер южный, умеренный; темпера-
тура -1...+4.

3 марта по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами небольшой снег, днём преимуще-
ственно без осадков, на дорогах скользко; ветер 
юго-западный умеренный; температура ночью 
0…-5, днём -2…+3.

4 марта по области – облачно с прояснениями, 
преимущественно без осадков, на дорогах скольз-
ко; ветер юго-западный умеренный; температура 
ночью -2…-7, днём -3…+2.

29.814
∇0.1639

40.6007
∆0.0734

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 3 по 10 марта:
7, воскресенье (пик с 18 до 20 часов)

9, вторник (пик с 6 до 9 часов)
татьяна дуБковА, Центр инструментальных наблюдений 

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Глава региона обратил осо-
бое внимание главы города на 
имеющиеся в этой сфере недо-
работки, в частности, появление 
двойных квитанций на опла-
ту жилищно-коммунальных 
услуг. По убеждению губер-
натора, горадминистрация не 
должна устраняться от реше-
ния подобных проблем. Кроме 
того, муниципальные власти 
обязаны проводить более вы-
веренную тарифную политику 
в сфере ЖКХ. Алексей Гордеев 
потребовал от Сергея Колиуха 
взять под личный контроль 
деятельность управляющих 
компаний.

Алексей Гордеев и Сергей 
Колиух также рассмотрели ход 
подготовки к военному параду, 
посвященному празднованию 
65-летия Победы в Великой 
Отечественной войне.

- По распоряжению Пре-
зидента России Дмитрия Мед-
ведева Город воинской славы, 
Воронеж, включен в число 

российских городов, где 9 Мая 
пройдут военные парады с при-
влечением вооружения и воен-
ной техники. Воронеж должен 
подтвердить, что достоин этой 
высокой чести. В подготовке к 
параду мелочей быть не долж-
но, - заявил губернатор. Он 
указал мэру на недопустимость 
срыва графика проведения под-
готовительных работ.

Алексей Гордеев также по-
требовал, чтобы в эти дни ни 
один участник сражений, ни 
один ветеран трудового фрон-
та не остался без внимания и 
заботы муниципальных вла-
стей. В частности, под жесткий 
контроль необходимо взять 
обеспечение ветеранов войны 
жильем.

- Все обязательства перед 
нашими ветеранами, обозна-
ченные Президентом и Предсе-
дателем Правительства России, 
должны быть неукоснитель-
но выполнены, - подчеркнул 
Алексей Гордеев.

О воронежских  
проблемах
Губернатор Алексей Гордеев провел рабочую встречу 
с главой воронежа Сергеем Колиухом, в ходе которой 
они обсудили ситуацию в жилищно-коммунальном 
хозяйстве муниципалитета.

Роман ГеРусов 

Как рассказал сам Рогозин, 
недавно на одной брюссельской 
антикварной выставке совершенно 
случайно увидел старинную рус-
скую икону. Пригляделся – и не 
поверил своим глазам, судя по клас-
сическому письму и характерным 
признакам, на ней был изображен 
святитель Митрофан Воронежский. 
Дипломат купил икону у брюссель-
ского антиквара за свои деньги и 
специально прилетел в Воронеж, 
чтобы вернуть икону святителя на 
родину.

По рассказам последнего вла-
дельца иконы, она была куплена 
около четверти века назад у потомков 
одного казачьего полковника, после 
революции бежавшего в Европу. По 
данным антикваров, ей около 200 
лет. 

Сейчас икона нашла в свое место 
в Благовещенском соборе. Торже-
ственную службу возглавил митро-
полит Воронежский и Борисоглеб-
ский Сергий, в конце обратившийся 
к прихожанам с архипастырским 
словом. «Мы сегодня являемся сви-
детелями и соучастниками великого 
события для нашей епархии, для 

всего Дона, потому что к нам вер-
нулся образ святителя Митрофана, 
первого епископа Воронежского, 
человека, который прибыл на Дон в 
конце XVII века, и по его благосло-
вению и наш воронежский край, и 
земли южнее (а он был епископом и 
Азовским) процвели и получили но-
вое бытие и благословение Божие», 
подчеркнул митрополит. 

Губернатор Алексей Гордеев, при-
сутствовавший на службе, отметил, 
что для воронежцев, для казачьей 
общины – это важное историческое 
событие. 

Дмитрий Рогозин посетил Во-
ронежскую технологическую ака-
демию, а затем провел итоговую 
пресс-конференцию для журнали-
стов. Спектр обсуждавшихся на ней 
вопросов был самым широким – от 
итогов прошедшей Олимпиады до 
социально-экономических проблем 
области.

Возвращение домой
событие | Икона святителя Митрофана Воронежского  

заняла своё место в Благовещенском соборе

воронеж посетил известный политик, ныне являющийся по-
стоянным  представителем российской Федерации при НАТо 
Дмитрий рогозин. Как выяснилось, дело здесь не только в 
постоянном его интересе к нашей  области, но и в поистине на-
стоящей филантропии – Дмитрий олегович привез в воронеж 
двухсотлетнюю икону. Сергей Акимов в беседе с 

главой региона заявил о наме-
рении покинуть свой пост по 
состоянию здоровья. 

Таким образом, предложен-
ная губернатором новая модель 
муниципального управления 
доказывает свою эффектив-
ность. Её главный принцип 
заключается в том, что глава 
муниципальной администра-
ции несёт персональную от-
ветственность за социально-
экономическое развитие тер-
ритории. Критерии оценки 
эффективности деятельности 
органов местного самоуправле-
ния зафиксированы в соответ-

ствующем указе губернатора. А 
по распоряжению областного 
правительства руководите-
лям администраций муници-
пальных районов и городских 
округов рекомендовано от-
читываться перед депутатами 
представительных органов му-
ниципалитетов о своей работе 
по итогам года.

Депутаты Нововоронежской 
городской думы, заслушав от-
чёт Сергея Акимова на сессии, 
оценили результаты его дея-
тельности по итогам года, как 
неудовлетворительные. 

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

Глава Нововоронежа 
готов уйти
2 марта губернатор воронежской области Алексей 
Гордеев принял главу администрации Нововороне-
жа Сергея Акимова в связи со сложной социально-
экономической обстановкой в городском округе, а 
также с учётом отрицательной оценки его работы 
городскими депутатами. 

На 1 февраля этого года суммарная  
задолженность по зарплате по области  
составила 105,2 млн. рублей и увеличилась  
за месяц в 6,5 раза – на 89 млн. рублей.

По данным воронежстата.

выборную кампанию-2010 не 
обходят  различные нарушения. 
И это, несмотря на то, что регио-
нальные партии, участвующие в 
выборах, подписали соглашение 
«за честные выборы». 

валерий севеРяНиН

 Об этом, в частности, говорил во 
время посещения Воронежа председа-
тель ЦК КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Государственной Думе Генна-
дий Зюганов:

- Мы обсуждали вопрос о демокра-
тических, честных выборах на заседа-
нии Госсовета, где он был поставлен 
ребром. Но пока никаких реальных 
шагов в этом направлении не было 
сделано. Оппозицию пытаются либо 
облить грязью, либо растоптать. Когда 
на моей родине, в Орле, проходили 
выборы мэра, там были использованы 
все самые «грязные» технологии. Нам 
даже газету запретили печатать – при-
шлось везти её из Брянска. То же самое 
происходит и у вас, в Воронеже. КПРФ 
подготовила агитационный плакат, на 
котором написано: «Остановим кри-
зис – сменим власть!» Его объявили 
экстремистским и повсюду срывают. 
Какая же это демократия? Ведь вы-
боры – это и есть смена власти! И мы 
за честный диалог и соревнование про-
грамм и команд.

С начала выборной кампании, как 
сообщает пресс-служба ГУВД  по Во-
ронежской области, сотрудниками 
милиции выявлено 35 правонарушений, 
основная часть которых – расклейка 
агитационных плакатов на стенах и 
световых опорах без разрешения соб-
ственника.

выборы

А нельзя ли  
по-честному?
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Из Лисок в Канаду
знай наших | Парень из Нижнего Икорца восходит на легкоатлетическую высоту

Вопрос, конеЧно, Интересный...

«Я уйду совершенно спокойно, 
если это касается конкретно 
меня, но выиграет ли от 
этого спорт, - я не знаю. Наш 
результат на Олимпиаде – это 
не провал, это – объективная 
реальность»…

виталий МуТКо, министр спорта россии.

Зададим другой вопрос: а выиграет ли сам Мутко? Не знаем, 
но не проиграет – это точно. В России не принято обижать 
высоких чиновников – подберут какой-нибудь спокойный пост с 
хорошим окладом. А насчёт «объективной реальности» странно 
слышать от Мутко, который прогнозировал до полусотни 
медалей. Выходит, дурачил нас господин министр. Ре

кл
ам

а.

ПодПиска - 2010
в воронежской области 

продолжается  
ДоСрочНАЯ ПоДПИСКА 

НА вТороЕ  
ПолуГоДИЕ 2010 г.  

на газету «Коммуна»

Как всегда, вас ждут  
во всех почтовых  

отделениях воронежской 
области. 

По традиции в конце  
подписной кампании  
для своих читателей  
«Коммуна» планирует  

провести ПрИзовуЮ ИГру.

Эхо Олимпиады
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Районные 
будни

- Виктор Иванович, Все-
российское агрономическое 
совещание – значимое событие 
уже потому, что перед учёными 
и сельхозпроизводителями 
ставятся конкретные задачи, а 
главное, государство выделяет 
на их решение немалые денеж-
ные средства. Какова была дана 
оценка ушедшему году? 

- Судя по приподнятому 
настроению министра Елены 
Скрынник, с выступления кото-
рой началось это совещание, 2009 
год был успешным для развития 
растениеводства. По её словам, 
собранный урожай зерновых в 
объёме 97 млн. тонн не только 
покрывает внутренние потреб-
ности, но и позволяет сохранить 
экспорт на уровне 20 млн. тонн. 
Министр сказала, что уже сей-
час мы выполняем показатель, 
заложенный в Доктрине про-
довольственной безопасности, 
по уровню самообеспечения 
зерном (95 процентов). А стало 
это возможным благодаря госу-
дарственной поддержке. Трид-
цать четыре миллиарда рублей 
было направлено на развитие 
растениеводства в прошлом 
году из федерального бюджета. 
И выделено дополнительно в 
виде кредитов и субсидий ещё 
70 млрд. рублей. 

- К каким выводам пришли 
участники, обсуждая вопросы 
развития отечественного зем-
леделия?

- Приоритетными направле-
ниями развития должны стать: 
увеличение экспорта зерна до 
40 млн. тонн в ближайшие 10-15 
лет и повышение его качества в 
соответствии с требованиями 
потребителя. Необходимо со-
кращать  долю фуража в объёме 
производства и экспорта. Вы-

ращивание качественного про-
довольственного зерна повысит 
его рентабельность и позволит 
выйти на новые рынки сбыта. 
Отметим, что впервые за сто лет 
наше зерно стало стратегиче-
ским экспортным продуктом, и 
Россия вошла в тройку мировых 
поставщиков пшеницы. Говоря 
о внутреннем потреблении, 
министр Елена Скрынник за-
метила, что и производители, и 
региональные власти должны 
не допускать перепроизводства, 
влекущего за собой неоправдан-
ные денежные затраты. 

Развитие животноводства 
с целью полного обеспечения 
населения мясом за счёт отече-
ственного производства пред-
полагает расширение посевов 
кормовых - сои и кукурузы и 
создание дополнительного спро-
са на зерно для производства 
кормов в количестве 5-7 млн. 
тонн. То есть речь идёт об уве-
личении объёмов выращивания 
наиболее востребованных на 
внешнем и внутреннем рынках 
сельскохозяйственных культур, 
включая сахарную свёклу.

Чтобы успешно решать эти 
задачи, необходимо уделять 
должное внимание селекции и 
семеноводству. Прежде всего, 
созданию новых районирован-
ных сортов и снижению доли 
импортных семян. По некото-
рым культурам, включая овощи, 
кукурузу и сахарную свёклу, она 
достигает 90 процентов. Как ска-
зала министр Елена Скрынник, 
засуха прошлого года показала, 
что использование зарубежных 
сортов, неадаптированных к 
специфическим российским 
условиям, приводит к серьёзным 
финансовым потерям сельхоз-
предприятий. Поэтому, напри-
мер, строительство в Рамони 

завода по производству семян 
сахарной свёклы – гарантия та-
кие потери избежать. И, конечно, 
снизить их себестоимость, что 
важно для местных свекловодов, 
перед которыми губернатор 
Воронежской области Алексей 
Гордеев поставил задачу об 
удвоении выращивания слад-
кого корня с целью снижения 
государственных закупок сахара 
из-за рубежа. 

В 2010 году планируется 
вложить в растениеводство из 
федерального бюджета 28 млрд. 
рублей. Эти деньги должны 
помочь нашим сельхозпроизво-
дителям удовлетворить потреб-
ности населения по зерну до 95 
процентов, по растительному 
маслу и сахару – не менее 80 
процентов.

- Восстановление плодо-
родия почв, в том числе воро-
нежских чернозёмов, - непре-
менное условие выращивания 
культур высокого качества для 
самого взыскательного потре-
бителя. Что было сказано по 
этому поводу?

- На продолжение финанси-
рования федеральной целевой 
программы «Сохранение и вос-
становление плодородия почв» 
в 2010 году из федерального 
бюджета будет отпущено 9 млрд. 
рублей (из которых 4,7 млрд. руб-
лей – субсидии на минеральные 
удобрения). На сегодняшний 
день в российскую почву вно-
сится 2,4 млн. тонн минераль-
ных удобрений,  что составляет 
41 килограмм действующего 
вещества на 1 гектар пашни. А 
должно вноситься не менее 80 
килограммов на 1 гектар. И это 
далеко не предел, если помнить, 
что губернатор Алексей Гордеев 
поставил задачу довести объём 

внесения действующего вещества 
на 1 гектар воронежской пашни 
до 100 килограммов.

- Новый полевой сезон не за 
горами. Участники совещания 
наряду с обсуждением страте-
гических направлений развития 
растениеводства наверняка 
касались решения ближайших 
оперативных задач в этой об-
ласти. Была ли среди них вы-
делена главная?

- Такой задачей сейчас явля-
ется эффективное проведение 
весенне-полевых работ - в по-
ложенные сроки, с внесением в 
почву необходимого количества 
минеральных удобрений. По 
словам директора департамента 
растениеводства, химизации и 
защиты растений Петра Чекма-
рева, особое внимание должно 
быть уделено полноценному 
взращиванию озимой пшеницы, 
кукурузы, сахарной свёклы и 
кормовых культур. На закупку 
минеральных удобрений в 2010 
году будет выделено из федераль-
ного бюджета 3,9 млрд. рублей. 
И с каждым годом сумма денег 
по этой статье будет возрастать: 
в 2011 году она должна увели-
читься почти в четыре раза – до 12 
млрд. рублей. И это помимо суб-
сидий, которые будут выдаваться 
в соответствии с объёмами внесе-
ния минеральных удобрений под 
названные культуры.

- Виктор Иванович, весь 
осенне-зимний сезон работ-
ники Воронежского центра 
агрохимической службы и его 
филиалов отслеживали со-
стояние посевов озимых на по-
лях нашей области, проводили 
ежемесячный их мониторинг. 
Учитывая важность этих куль-
тур в обеспечении государства 
полноценным запасом продо-
вольственного зерна, хочется 
узнать об их «самочувствии» 
после нынешней перезимовки.

- Последние данные о состоя-
нии посевов озимых культур в 
хозяйствах Воронежской области 
говорят о том, что хорошо рас-
кустившиеся растения озимых, 
посеянных по парам и хорошим 
предшественникам, могут успеш-
но перезимовать. От общей пло-
щади посева, равной 766,6 тысячи 
гектаров, в хорошем состоянии 
находятся озимые на площади 
270-280 тысяч гектаров, а в удо-
влетворительном – 180-200 тысяч 
гектаров. Сильно пострадали от 
низких температур слаборазви-
тые озимые на площади 185-210 
тысяч гектаров. Их выживаемость 
будет зависеть от погодных усло-
вий в феврале – начале марта. На 
площади 90-120 тысяч гектаров 
60-70-процентная гибель от моро-
зов посевов слабораскустившихся 
озимых требует весной пересева 
семенами яровых культур, о за-
пасе которых хозяйствам нужно 
позаботиться уже сегодня. При 
нынешнем состоянии снежного 
покрова на полях озимых даже 
при снижении температуры воз-
духа до 20-22 градусов мороза 
дальнейшей их гибели не прои-
зойдёт. Должно хватить и влаги. 
По нашей сводке от 15 февраля, 
её запасы в метровом слое почвы 
на территории области находятся 
в пределах от 80-90 миллиметров 
в южных и до 150-180 в северных 
районах области.

Беседовал  
Александр КАрецКий. 

Накормить себя и других
Компетентное мнение | Всероссийское агрономическое совещание прошло накануне нового полевого сезона
Превратить россию из импортирующей в экспортирующую державу, 
обеспечить своё население продуктами собственного производства 
– вот те задачи, которые поставил Президент российской Федерации 
Дмитрий Медведев в рамках Доктрины продовольственной безопасности 
страны. Своё слово теперь должны сказать наши учёные и практики, 
которые в феврале были приглашены в Москву департаментом рас-
тениеводства, химизации и защиты растений Минсельхоза россии для 
участия во Всероссийском агрономическом совещании «итоги работы 
отрасли растениеводства за 2009 год, задачи на 2010 год, а также о 
мерах по подготовке и организованному проведению сезонных поле-
вых сельскохозяйственных работ». Об основных итогах совещания и 
практических шагах по увеличению урожайности сельскохозяйственных 
культур рассказывает его участник, директор  Федерального государ-
ственного учреждения «Государственный центр агрохимической службы 
«Воронежский» Виктор КОрчАГин.

P.S. 26 февраля в Ольховатском районе прошло региональ-
ное агрономическое совещание, организованное департаментом 
аграрной политики Воронежской области. На нём обсуждались 
те же вопросы, о которых говорили в Москве. По словам Виктора 
Корчагина, важность агрохимического мониторинга сельскохо-
зяйственных угодий не вполне осознаётся иными руководителями 
хозяйств. Бывает, что диагностику почвы и растений на своих 
угодьях доверяют частным фирмам, не имеющим возможности 
полно, точно и в срок оценить их состояние и дать рекоменда-
ции – что, когда и как нужно делать, чтобы земля была здорова 
и радовала бы своих хозяев полновесными урожаями.

политиЧесКий дневниК

валерий севеРянин

Активные миграционные про-
цессы являются обязательным 

сопутствую щим элементом любого 
демократического общества. Однако 
наряду с положительными имеются 
и отрицательные стороны этого явле-
ния, обусловленные в подав ляющем 
большинстве случаев незаконной или 
нелегальной миграцией. Ука занная 
проблема является сегодня одной из 
самых сложных для развитых евро-
пейских государств, в том числе и для 
Российской Федерации. 

В страны с высоким уровнем жизни 
происходит стремительный наплыв 
зачастую не самых образцовых граж-
дан из неблагополучных государств, 
зон вооруженных конфликтов и по-
литических диктатур. Контингент 
легально пребывающих в области 
иностранных граждан включает в себя 
студентов вузов, лиц, получивших раз-
решение на постоянное местожитель-
ство,  обратившихся в Федеральную 
миграционную службу с ходатайством 
о признании беженцем в РФ, а также 
имеющих раз решение на осуществле-
ние на территории области трудовой 
деятельности.  

В то же время некоторые прибы-
вающие к нам «гости» пытаются вести 
незаконную коммерчес кую деятель-
ность, замечены в торговле оружием и 
наркотиками, втягивают в нее коррум-
пированных представителей власти и 
правоохранительных органов, орга-
низуют каналы транснациональной 
незаконной миграции. К примеру, не-
сколько лет назад Управлением ФСБ 
России по Воронежской области был 
выявлен и перекрыт канал незаконной 
переправки граждан Афганистана 
на жительство в страны Западной 
Европы через территорию России, а 
также изготовления удостоверяющих 
личность документов с различными 
установочными дан ными. 

Наш регион – вполне гостеприим-
ный субъект Федерации. Оформил 
документы, живи и работай на свое 
благо и благо воронежского края. 
Однако мы не ждем гостей, которые 
приезжают к нам нелегально. В основ-
ной своей массе воронежские «неза-
конные гости» - это жители Вьетнама, 
Афганистана, Турции, Таджикистана, 
Туркмении, Грузии, ряда  других стран. 
Из России выдворялись нелегально 
находившиеся в области граждане 
Нигерии, Пакистана, Судана и Си-
рии.  Ежегодно в ходе мероприятий 
«Режим», «Нелегальный мигрант», 
«Регион», «Иностранец», «Караван-
Авто» проверяются порядка 3000 
иностранцев и лиц без гражданства, 
места их компактного проживания, 
работодатели, использующие труд 
иностранных работников. 

Отдельно следует отме тить ко-
лонию нигерийских граждан, при-
бывающих в Воронеж по частно му 
каналу для обучения в высших учеб-
ных заведениях. Как правило, часть 
этих «студентов» практически сразу 
после въезда в Россию теряет связь с 
вузами, после чего они зачастую по-
падают в поле зрения ФСБ как лица, 
занимающиеся противоправной дея-
тельностью. За последние несколько 
лет возбужден ряд дел в отношении 

нигерийцев,  которые впоследствии 
были осуждены за контрабанду и 
незаконное распространение нарко-
тиков. 

В прошлом году в результате со-
вместных усилий правоохранитель-
ных органов было выявлено около 
5 тысяч фактов нарушения иностран-
ными гражданами режима пребы-
вания на территории РФ. В течение 
года привлечено к административной 
ответственности за незаконное осу-
ществление трудовой деятельности в 
РФ  1463 иностранных гражданина. 
Выдворены за пределы страны – 229. 
Принято 1034 решения об админи-
стративном наказании работодателей 
за незаконное привлечение к трудо-
вой деятельности в РФ иностранных 
граждан. 

Несколько примеров. В прошлом 
году Следственным отделом УФСБ 
России по Воронежской области было 
возбуждено уголовное дело по факту 
незаконного пересечения Госграницы 

гражданами Грузии – Гачава Силби-
стро и Гачава Гия. В июне 2009 года, 
не получив официальным путем визы 
на въезд в Россию, они прибыли из 
Тбилиси на территорию Белоруссии 
(Минск) самолётом и далее, действуя 
по предварительному сговору, неза-
конно пересекли Государственную 
границу РФ (в районе населенного 
пункта Клименки Краснинского 
района Смоленской области). На тер-
ритории России «незаконные гости» 

нелегально находились в городах Сыз-
рань, Жигулёвск Самарской области 
и в Воронеже, где были задержаны 
сотрудниками УФСБ. Материалы 
следствия были переданы в Смо-
ленский областной суд, приговором 
которого граждане Грузии признаны 
виновными. Им назначено наказание 
в виде  одного года шести месяцев 
лишения свободы условно с испыта-
тельным сроком один год.   Оба ино-
странца были выдворены за пределы 
Российской Федерации. 

Ещё один гражданин Грузии Ал-
мамедов Тофиг, нарушавший правила 
миграционного учёта,  был выявлен в 
марте прошлого года в Боброве. Судом 
Бобровского района вынесено поста-
новление о наложении администра-
тивного штрафа в размере 2000 рублей 
с  выдворением за пределы РФ.

В Панинском районе сотрудниками 
УФСБ был выявлен гражданин Укра-
ины Алексей Тетерин, находящийся в 
федеральном розыске УВД Донецкой 

области. После передачи незваного 
гостя сотрудникам уголовного розы-
ска ОВД Панинского района он был 
депортирован в Украину.

В сентябре 2009 года в Остро-
гожском районе были выявлены 27 
граждан Молдовы, осуществлявшие 
трудовую деятельность без разреше-
ния на работу. На работодателя - ЗАО 
«Острогожсксадпитомник» - состав-
лены протоколы об административ-
ном правонарушении. 

Аналогично в ходе проверки строи-
тельного объекта ООО «Строй Бизнес 
Плюс» за нарушение режима пребы-
вания на территории РФ и осущест-
вление трудовой деятельности без 
разрешения на работу привлечен к 
административной  ответственности  
31 гражданин Республики Узбекистан. 
24 из них постановлением суда Цен-
трального района Воронежа «попро-
сили» покинуть нашу страну. 

16 узбеков, 15 из которых осущест-
вляли трудовую деятельность без 
разрешения на работу, а 9 - нарушили 
режим пребывания на территории 
РФ, выявлены на строительном объ-
екте ООО «Квантастрой». Ещё 12  
«незаконных гостей» из хлопковой 
республики трудились в  ЗАО  «Кон-
церн  «Росогнеупоры». Работодатель 
привлечён к административной от-
ветственности.  

Таких примеров масса. Ежегодно 
Федеральной миграционной службой 
выдается иностранным гражданам 

около 100 подтверждений на право 
работы у юридических и физиче ских 
лиц. Все они имеют право на про-
живание в России в течение срока 
действия разрешения на трудовую 
деятельность. Однако многие из них 
проживают в Воронеже и области, не 
возв ращаясь в свои страны по несколь-
ку лет, обозначают свою трудовую 
деятельность лишь формально, чтобы 
остаться в России в связи с нежелани-
ем возвращаться на родину. 

Воронежская область является 
регионом притяжения незаконных 
мигрантов в силу своего выгодного 
географического и эконо мического 
положения и приграничного статуса. 
Протяженность участка Государ-
ственной границы РФ с Украиной, 
проходящего по территории Воро-
нежской области, составляет 98,2 км 
(из них 96 км в Кантемировском 
районе и 2,2 км в Россошанском 
районе). На территории региона 
действуют 2 автомобильных пункта 
пропуска через Госграницу - «Ново-
белая» и «Бугаевка» (где ежедневно 
в среднем Государственную границу 
РФ в обоих направлениях пересе-
кают приблизительно 300 человек 
и 100 единиц автотранспорта) и 
1 воздушный пункт пропуска – 
«Воронеж-аэропорт». При этом от-
деление иммиграционного контроля 
имеется только в пункте пропуска 
«Воронеж-аэропорт». Кстати, в 2009 
году иммиграционному контролю 
было подвергнуто около 15 тысяч 
иностранных граждан и лиц без 
гражданства, из них 27 пытались 
проникнуть через Госграницу России 
по подложным и недействительным 
документам. 

Большой проблемой в противодей-
ствии нелегальной миграции является 
несовершенство законодательства, 
отсутствие действен ной нормативной 
базы, регулирующей правовое поло-
жение всех категорий иностранцев на 
территории РФ, регламентирующей 
их ответственность за допущенные 
нарушения и реальное исполнение 
принятых к ним административно-
правовых мер. 

Незаконная миграция в Россию 
используется в преступных целях за-
рубежными криминальными органи-
зациями и спецслужбами, неконтро-
лируемый въезд иностранцев и лиц без 
гражданства в Россию отрицательно 
влияет на состояние кри миногенной 
обстановки. Без сомнения, это весо-
мый аргумент для дополнительного 
внимания к проблеме на самом высо-
ком уровне. 

* * * 
«Коммуна» благодарит Управление 

ФСБ России по Воронежской области 
за оказанную помощь при подготовке 
статьи.

«Незаконные гости» 
общество | Нелегальная миграция становится болезненной проблемой для России

Требуются  
рабочие

В прошлом году от ра-
ботодателей в районный 
Центр занятости населения 
поступили заявки о 1083 
вакансиях, информируют 
«Эртильские новости». Из 
них 980 – на замещение рабо-
чих профессий. Правда, лишь 
196 вакансий были с оплатой 
труда выше прожиточного 
минимума. 

Сейчас в Эртильском рай-
оне зарегистрировано 436 
безработных. И среди них 
198 сельских жителей.

искусство  
педагогике 
сродни

В Нижнедевицке состо-
ялся районный конкурс 
«Учитель года», сообщает 
районная газета «Ленинский 
завет». Он проходил в два 
этапа. В первый день участ-
ники провели открытые уро-
ки, защищали собственные 
педагогические концепции, 
сделали анализ уроков сво-
их коллег. Второй день был 
посвящён творческой части 
конкурса.

Победителем же стала 
учительница изобразитель-
ного искусства и мировой 
художественной культуры 
Марина Зайчикова из Ниж-
недевицкой гимназии.

Кубок у кадетов
В спортзале Гороховской 

школы разыгран кубок Верх-
немамонского района по 
волейболу, сообщает газета 
«Донская новь». А посвя-
щён он был освобождению 
родного края от фашистских 
захватчиков и 65-летию Ве-
ликой Победы. Наиболее 
результативной оказалась 
команда педагогов кадет-
ского корпуса. Она и стала 
обладателем главного приза 
турнира.

На втором и третьем ме-
стах пьедестала почёта – ко-
манды глав сельских поселе-
ний и учителей Гороховской 
средней школы.

александра ГлуХова,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Минувшие две недели оказались чрезвычайно богатыми на 
международные и внутриполитические события. В их числе – 
вступление в должность президента Виктора Януковича в Украине, 
произошедшее в соответствии с назначенным Верховной Радой 
сроком, а не в связи с капризами Юлии Тимошенко. Последняя изо 
всех сил пытается сохранить за собою пост главы правительства, 
что невозможно без нанесения прямого ущерба самой конструкции 
украинской власти, главной жертвой которой должен стать сам ин-
ститут президентства. Однако большая часть украинской правящей 
элиты, и в первую очередь мощные финансово-промышленные 
группы, сделавшие ставку на В.Януковича, никогда не согласятся 
с такими планами. С учётом того, что фракция бывшего президента 
Виктора Ющенко в Верховной Раде намерена вступить в контакт с 
победителем на предмет создания коалиции парламентского боль-
шинства, «железной леди» украинской политики не остаётся ничего 
другого, как уйти в оппозицию. При этом твёрдых гарантий того, 
что ей удастся сохранить в полном составе собственную фракцию, 
не существует. Как известно, с тонущего корабля раньше всех бегут 
бывшие ближайшие сподвижники. 

Церемония инаугурации В.Януковича сопровождалась благослове-
нием его на выполнение президентских обязанностей двумя высшими 
иерархами православной церкви – патриарха Московского и всея Руси 
Кирилла и патриарха Киевского и всея Украины Владимира. Этот 
ритуал расставил некоторые приоритеты во внешнеполитической 
деятельности нового украинского президента. Свой первый между-
народный визит В.Янукович совершил в Брюссель, а второй, 5 марта 
– в Москву. Не все украинские политики согласились с такой после-
довательностью визитов. В частности, Сергей Тигипко, вероятный 
кандидат на должность нового премьер-министра, критически отнесся 
к тому, что первый визит нанесён не в Россию, а в Бельгию. Однако 
можно понять и В.Януковича: ему не хочется с первых же шагов про-
слыть абсолютно пророссийским политиком. В условиях расколотой 
страны, каковой является Украина, всякий чрезмерный крен в сторону 
либо России, либо Запада чреват крайне опасными последствиями 
для её целостности. Между тем свою миссию В.Янукович видит как 
раз в том, чтобы максимально сгладить этот раскол. 

В России же общественность заинтересованно внимала тем ре-
шительным действиям, которые предпринял Президент Дмитрий 
Медведев в отношении руководства МВД: были уволены 17 гене-
ралов, в том числе два замминистра, на место которых Президент 
тут же назначил чиновников своей администрации. 

Предпринятые Д.Медведевым меры являются не просто необ-
ходимыми, но и несколько запоздалыми. Каждый день источники 
информации приносят нам дополнительные доказательства того, 
что милиция нас не только не бережёт, но и превратилась едва ли не 
в главную угрозу безопасности граждан. Случай майора Евсюкова, 
неожиданно открывшего стрельбу в супермаркете, и признанного 
судмедэкспертизой вполне дееспособным, продемонстрировал весь 
масштаб опасности, поджидающей каждого из нас в любой момент 
и в любом месте. Твёрдая уверенность в том, что милицейская 
форма гарантирует безнаказанность любых деяний, давно уже 
стали фирменным знаком сотрудников ведомства, якобы стоящего 
на страже порядка. Правда, этот порядок чаще всего понимался 
своеобразно: не защита конституционного строя, а защита тех, кто 
пытается поставить свои собственные интересы и привилегии выше 
конституционных норм. Отсюда и получается, что милицейская до-
блесть проявляется в разгоне митингов оппозиции, а не там, где её 
следовало бы демонстрировать. Хотелось бы надеяться, что решение 
Президента станет оперативным вмешательством в опасно коррум-
пированную ткань милицейского ведомства, выполнив полезную 
функцию его исцеления от застарелой болезни. 

Столь же своевременная реакция не повредила бы и другой сфе-
ре – спорту. Результаты, показанные олимпийской сборной России 
на зимней Олимпиаде в Ванкувере, означают не просто проигрыш, 
но откровенный провал. Мы не вошли даже в десятку лидеров по 
количеству завоёванных золотых наград и заняли позорное для себя 
11-е место. У сборной России на этот раз оказалось всего лишь три 
золотых медали – худший результат за всю историю Олимпиад на-
чиная с 1912 года. Это заставило Д.Медведева, поначалу собиравше-
гося на церемонию закрытия в Ванкувер, пересмотреть свои планы. 
Чувства недоумения и отчаяния вместе со своим Президентом раз-
деляют миллионы россиян: ведь на Олимпиаде как главном мировом 
спортивном состязании речь идёт не только о чисто спортивных 
достижениях, но, прежде всего – о престиже страны. 

Как показал Ванкувер, наибольших успехов достигают те нации, 
которые находятся на подъёме, демонстрируют мировое лидерство 
в тех или иных областях. В позапрошлом году это продемонстриро-
вал Китай, не просто успешно проведший летнюю Олимпиаду, но и 
показавший на ней выдающиеся спортивные достижения. К слову 
сказать, и в Ванкувере эта страна смотрелась очень достойно, несмо-
тря на то, что зимние виды спорта не являются приоритетными для 
Китая. Просто выдающиеся экономические и военно-политические 
успехи этой страны определяют высокую достижительную мотива-
цию, которая характеризует китайское общество в целом.

Другой пример - Канада, лидер по числу собранных золотых на-
град: их в копилке канадской сборной 14 - характеризуется самым 
высоким уровнем жизни, чем вправе гордиться её спортсмены. 
Это не значит, что они не заслуживают материального поощрения, 
однако ими двигала не только надежда на высокие материальные 
выплаты. В расположенных по соседству США как типичном 
обществе потребления тоже знают цену деньгам, но знают и другие 
ценности, являющиеся предметом гордости – свободу слова, демо-
кратию, права человека и т.д. Вера в эти ценности для большинства 
американцев является столь же естественной и органичной, что и 
вера в силу американского доллара и могущество американского 
оружия. Пока эта вера сохраняется, американские спортивные 
команды будут трудными соперниками. 

А чем гордимся мы? Победой в Великой Отечественной войне, 
завоеванной другими - дедами и прадедами нынешних спортсменов? 
Нашей богатой, но такой неоднозначной историей? По мнению 
некоторых авторов, мы не можем быть обычной страной, доволь-
ствующейся тремя золотыми медалями, поскольку у нас великое 
прошлое. Прошлое – это, конечно, замечательно, но неплохо бы 
подумать и о настоящем, достойном гордости. Легковесные успехи 
типа победы Димы Билана на конкурсе «Евровидения» не могут 
компенсировать гражданам России потребность в настоящем, 
весомом успехе, каковым в наше время могли бы стать именно 
спортивные достижения, причём в тех видах спорта, где мы тра-
диционно были сильны – в хоккее, фигурном катании, биатлоне 
и т.д. Старшее поколение никогда не забудет серию хоккейных 
матчей 1972 – 1974 годов с канадскими профессионалами, когда 
к экранам приникали все – от подростков до пенсионеров, потому 
что на кону стоял престиж страны. И к счастью, наши надежды 
тогда не были обмануты: хоккейная сборная СССР была не просто 
могучей, а если и проигрывала в отдельных матчах, то в тяжелой и 
изнурительной борьбе. Такого пофигизма, которое сегодня демон-
стрируют некоторые игроки футбольной или хоккейной сборной, 
нельзя было себе представить даже в самом страшном сне. Но ещё 
более страшным сном станет повторение подобных же результатов 
на зимней Олимпиаде в Сочи, если не будут своевременно сделаны 
необходимые выводы, касающиеся всех без исключения аспектов 
развития спорта в нашей стране. 

Отчаяние болельщиков, негодование депутатов Госдумы, при-
стальное внимание Счётной палаты к финансовым тратам Олим-
пийского комитета резко диссонируют с первыми заявлениями 
ответственных спортивных чиновников. Ни один из них не захотел 
взять ответственность на себя, ни один не сознался в том, что по-
думывает об отставке. Премьер Владимир Путин также нашёл, что 
неутешительные результаты Олимпиады в Ванкувере – это не повод 
опускать руки и посыпать голову пеплом; нужно продолжать под-
готовку к сочинским стартам и настраиваться на победу в 2014 году. 
Посыпать голову пеплом, может быть, и не стоит, голова вообще-то 
предназначена для других, более серьёзных целей. Однако с некото-
рыми головами в соответствующих структурах стоило бы поступить 
так же, как недавно поступил Президент с головами в МВД.

Если голова 
приносит боль



Члены попечительского 
совета начали с осмотра про-
изводства. На территории 
колонии работают сразу не-
сколько предприятий, но 
главное – сборка сельскохо-
зяйственной техники. Зерно-
метатели и зернопогрузчи-
ки, выпускаемые «зеками», 
признаны одними из луч-
ших в России, а их качество 
подтверждено знаком «Сто 
лучших товаров России». 
«Закрытое» предприятие 
доказало свою конкуренто-
способность на свободном 
рынке: вся техника здесь 
делается исключительно под 
заказ. И рабочие-осуждённые 
понимают, что нужно про-
изводить конкурентоспо-
собный товар: от сбыта на-
прямую зависит размер их 
зарплаты. Сельхозтехника 
расходится по регионам Рос-
сии и странам ближнего 
зарубежья. Впрочем, бренд 
Семилукской колонии из-
вестен далеко за пределами 
страны. Уникальные, произ-
веденные по единственной 
запатентованной в России 
технологии здесь, на терри-

тории колонии, коньячные 
бочки и изделия для бань 
востребованы во Франции 
и Японии. Помимо этого – 
собственная хлебопекарня 
и кисель, которым заклю-
ченные обеспечивают все 
учреждения УИС России. 

В Семилукской колонии 
отбывают наказание за тяж-
кие и особо тяжкие престу-
пления, в том числе рециди-
висты – более 1,5 тысячи че-
ловек. Из них задействованы 
на производстве в среднем 
600 заключенных. 

– Большинство из них не 
имеют ни профессионально-
го, ни даже среднего образо-
вания. Поэтому на террито-
рии колонии работают шко-
ла и училище, – рассказал 
начальник исправительной 
колонии № 1 г.Семилуки 
Игорь Гамалеев. Семилук-
ская колония считается 
одной из лучших в области 
по оперативно-служебной 
и  п р о и з в о д с т в е н н о -
хозяйственной деятельности. 
Этот опыт необходимо вне-
дрять в других учреждениях 
УИС области, отметили чле-

ны попечительского совета. 
В региональном управ-

лении федеральной служ-
бы исполнения наказаний 
(УФСИН) ожидают, что в 
ближайшее время вопрос 
трудоустройства граждан, 
освобождающихся из мест 
лишения свободы, может 
встать особенно остро в связи 
с планируемой в преддверии 
65-летия Великой Победы 
президентской амнисти-
ей. Воронежская область 
к этому подготовилась. В 
2009 году Воронежская об-
ластная Дума значительно 
снизила налог на прибыль 
предприятий, находящихся 
в системе УФСИН. 

По итогам заседания чле-
ны попечительского совета 
заявили о необходимости 
принятия областной целевой 
программы «Профессио-
нальное обучение и трудовое 
воспитание осужденных на 
2011-2013 годы». Властям 
города и области рекомен-
довали при размещении за-
казов на поставку товаров 
для нужд государственных 
и муниципальных организа-
ций указывать в конкурсной 
документации преимущества 
учреждениям УИС. А в от-
ношении Перелёшинской 
колонии – рассмотреть воз-
можность передачи 1500 га 
из фонда земель сельхозназ-
начения Панинского района 
предприятию ФСИН для 
обеспечения подразделений 
УИС продукцией собствен-
ного производства. 

 Справка 
Попечительский совет 

создан с целью обществен-
ного мониторинга за состо-
янием и условиями отбы-
вания наказаний в учреж-
дениях УИС области. В 
него входят руководители 
органов исполнительной и 
законодательной власти, 
представители адвокату-
ры и общественности.
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Евгения ВОРОНЦОВА

Уникальность обучающего 
центра – в оборудовании. Это 
медицинские тренажёры с про-
граммным управлением, полно-
стью имитирующие процессы и 
реакции того или иного органа 
человеческого тела. До сих пор у 
воронежских студентов-медиков 
не было условий для тренировки 
навыков по проведению сложных 
медицинских процедур: операций, 
родовспоможения, промывания 
желудка, спинномозговых пунк-
ций. На реальных больных эти 
процедуры в учебных целях не 
проводятся, а на фантомах про-
шлого поколения тренироваться 
можно было разве что в введении 
инъекций. 

Обучаться в центре будут сту-
денты 3-6-х курсов и клинические 
ординаторы (на интернатуре). 
Только после получения практи-
ческих навыков они смогут про-
ходить практику в учреждениях 
здравоохранения. Также пройти 
переподготовку в центре смогут 
профессиональные врачи. И что 
немаловажно – из сельских райо-
нов области. Ежегодно в центре 

будут обучаться около трёх тысяч 
студентов. 

Общая площадь центра – 450 
квадратных метров. На ней раз-
мещено четыре специализиро-
ванных зала: педиатрический, 
хирургический,  акушерско-
гинекологический и общего ухода 
с 75 тренажёрами. Открытие цен-
тра стало возможным благодаря 
федеральному финансированию 
и средствам, выделенным попе-
чительским советом вуза. Всего – 
около восьми миллионов рублей. 

Как отметил Владимир Ключ-
ников, такая подготовка в буду-
щем повысит качество оказания 
медицинских услуг: 

– Это совсем другой уровень 
обучения студентов. На практику 
в медучреждение, к пациентам они 
будут приходить уже подготовлен-
ными, с технически отработанны-
ми навыками.

К примеру, студент-пятикур-
сник Алексей Боев учёбу в мед-
академии совмещает с работой 
фельдшером «скорой помощи». 
Делать уколы он учился ещё на 
старых муляжах. Алексей соби-
рается стать хирургом, поэтому 
в центре ему предстоит освоить 

более сложные врачебные мани-
пуляции.

Ещё один объект, который 
показали спикеру заксобрания, 
– центр семейной медицины. В 
ближайшем будущем здесь начнут 
работу так называемые «семейные 
врачи», или врачи общей практики. 
Они возьмут на себя объём работы, 
который не охвачен участковыми 

врачами – это регулярный мони-
торинг и профилактика состояния 
здоровья семьи, а также отслежи-
вание генетических заболеваний. 
Для Воронежской области – это 
новый врачебный институт, кото-
рый, впрочем, уже работает в ряде 
районов области. 

Преподаватели практики и 
студенты зайдут сюда уже по-

сле 8 марта, а пока оборудование 
опробовал Владимир Ключников. 
Он стал первым «пациентом», 
снявшим кардиограмму сердца на 
новом аппарате. Компьютер выдал 
все данные о состоянии главной 
мышцы организма буквально за 
минуту. «С таким сердцем можете 
лететь в космос», – озвучила диа-
гноз врач.

Тяжело в учении –  
легко в операционной

Главная тема |   В Воронежской области сделан новый шаг в развитии подготовки медицинских специалистов

в воронежской государственной медицинской академии  
им. Н. Бурденко 26 февраля состоялось открытие центра практической 
подготовки специалистов. аналоги этой уникальной базы подготовки 
студентов-медиков вГМа существовали до сих пор лишь в трёх 
регионах россии. в церемонии открытия центра приняли участие 
председатель воронежской областной Думы владимир ключНиков, 
ректор академии игорь ЕСаулЕНко, преподаватели и студенты вуза. 
владимир ключников назвал создание центра прорывом в развитии 
подготовки медицинских специалистов в воронежской области.

Герман МИХАЙЛОВ

– Константин Викторович, 
на прошедшем 17 февраля 
265-м заседании Совет Феде-
рации обсудил меры по раз-
витию жилищного строитель-
ства в стране. Расскажите, 
пожалуйста, что это за меры 
и как принятые сенаторами 
решения могут сказаться на 
состоянии дел с жилищным 
строительством в Воронеж-
ской области?

– Согласно информации, 
представленной членам Со-
вета Федерации министром 
регионального развития РФ 
Виктором Басаргиным, ввод 
жилья в 2009 году составил 
59,8 млн. кв. метров при плане 
52 млн. кв. м. Выросли объёмы 
строительства индивидуально-
го жилья. В эксплуатацию вве-
дено 207 тысяч жилых домов 
площадью 28,5 млн. кв. метров, 
что на 4,3 процента больше, чем 
в предыдущем году. При этом 
средняя цена жилой площади 
на первичном рынке в 2009 
году снизилась на 9,5 процен-
та, на вторичном рынке – на 
6 процентов. Снижение цен 
отмечалось в 78 регионах, в 
том числе и в Воронежской 
области. Министр представил 
Совету Федерации свои пред-
ложения по увеличению объё-
мов жилищного строительства. 
В частности, по выделению 
целевых банковских кредитов, 
что должно облегчить доступ 
застройщиков к кредитным 
ресурсам. Министерством раз-
работан проект федеральной 
целевой программы «Жилище» 
на 2011–2015 годы, которым 
предусматривается продол-
жить обеспечение жильём мо-
лодых семей и увольняемых с 
военной службы граждан. 

В принятом по итогам до-
клада постановлении Совет 
Федерации призвал обеспечить 
снижение стоимости жилой 
площади за счет вовлечения 
в оборот земельных участков 
с необходимой инфраструк-
турой, а также принять меры 

по развитию малоэтажного 
жилищного строительства. Как 
известно, этот путь ускоренного 
решения жилищной проблемы 
принят за основу и губерна-
тором Воронежской области. 
Кроме того, сенаторы предло-
жили правительству обеспечить 
реализацию услуг организаций 
коммунального комплекса по 
тарифам, утвержденным нор-
мативными правовыми актами 
субъектов РФ. Нельзя обеспе-
чить экономическое и социаль-
ное благополучие страны без 
благополучия регионов. 

– На днях Президент Рос-
сии Дмитрий Медведев под-
писал Федеральный закон «О 
внесении изменений в статью 
29 Федерального закона «О 
банках и банковской деятель-
ности». Перед этим документ 
был одобрен Советом Федера-
ции. Скажите, в чём важность 
закона для рядовых вкладчи-
ков и заёмщиков кредитов? 

– Закон вводит дополни-
тельные ограничения для 
банков по самовольному из-
менению условий кредитного 
договора с физическими ли-
цами. Кредитные организации 
лишаются права изменять в 
одностороннем порядке про-
центные ставки по кредитам, 
порядок их определения, про-
центные ставки по вкладам 
(депозитам), размер комис-
сионного вознаграждения и 
сроки действия договоров с 
клиентами – индивидуаль-
ными предпринимателями 
и юридическими лицами, за 
исключением случаев, пред-
усмотренных федеральным 
законом или самим договором 
с клиентом. Понятно, что тем 
самым рядовые вкладчики 
банков и заёмщики получают 
дополнительные гарантии 
соблюдения своих прав, мо-
гут рассчитывать средства и 
строить финансовые планы на 
более длительную перспекти-
ву, что немаловажно как для 
ведения малого и среднего 
бизнеса, так и для рядового 
гражданина. Финансовую ста-

бильность можно обеспечить 
лишь при взаимном доверии 
кредитных организаций и их 
клиентов. 

– Какие ещё меры для пре-
одоления экономического 
спада в стране обсуждались 
Советом Федерации в этом 
году?

– В феврале в Совете Федера-
ции прошёл «круглый стол» «О 
законодательном обеспечении 
дальнейшего развития инсти-
тута обязательного страхования 
в Российской Федерации как 
фактора укрепления экономи-
ческой стабильности». Комитет 
СФ по финансовым рынкам и 
денежному обращению пред-
ложил проанализировать опыт 
работы страховых компаний, 
обсудить перспективы развития 
института обязательного стра-
хования и выработать рекомен-
дации по совершенствованию 
российского законодательства 
в данной сфере. 

Дело в том, что экономи-
ческая депрессия на рынке 
страхования отразилась пре-
жде всего резким снижением 
прибыльности страховых про-
дуктов. В нынешних условиях, 
считают сенаторы, смягчить 
ситуацию может только рас-
ширение обязательного стра-
хования. Но для системного 
развития этого сектора рынка 
необходимо совершенствова-
ние действующего законода-
тельства, а также существенное 
повышение надежности и про-

зрачности работы страховщи-
ков. Члены комитета призвали 
расширить перечень видов 
обязательного страхования в 
России и, в частности, заменить 
лицензирование отдельных ви-
дов услуг и профессиональной 
деятельности обязательным 
страхованием. Необходимо 
принять Cтраховой кодекс 
и установить отдельное ре-
гламентирование процедуры 
банкротства страховщиков (по 
аналогии с банками). 

При этом сенаторы считают, 
что к вопросу существенного 
расширения видов обязатель-
ного страхования надо под-
ходить аккуратно и взвешен-
но, поскольку экстенсивный 
путь развития рынка возмо-
жен только до определенного 
уровня. Прозвучала и мысль о 
необходимости закона об обя-
зательном противопожарном 
страховании, которое, по мне-
нию аналитического управле-
ния Совета Федерации, может 
стать локомотивом страхового 
рынка в нынешних условиях. 

Обобщая все высказанные 
точки зрения участниками 
«круглого стола», можно выде-
лить три пути развития обяза-
тельного страхования в стране: 
аккуратно и взвешенно рас-
ширять виды обязательного 
страхования, не подменяя им 
добровольное; гармонизировать 
законодательство, разделяя 
обязательное и вмененное стра-
хование, вплоть до принятия 
законов по отдельным (строго 
ограниченным) видам обяза-
тельного страхования и уста-
новления общих норм и правил 
для вмененного страхования.

 – Вам, как известному дея-
телю спорта, должны быть не 
безразличны неутешительные 
итоги выступления сборной 
России на Олимпиаде в Ван-
кувере. Что тут было главным, 
на ваш взгляд, случайные 
неудачи или системные ошиб-
ки в подготовке российской 
команды?

– Председатель комиссии 
Совета Федерации по физи-

ческой культуре, спорту и раз-
витию олимпийского движения 
Вячеслав Фетисов сказал, что 
нужно принимать самые жёст-
кие решения на следующие 
четыре года. Иначе мы не смо-
жем реализовать те ожидания 
в отношении состояния спорта, 
которые есть у всего народа. В 
подготовку Сочинской Олим-
пиады вложено слишком много, 
и мы не имеем права выступить 
у себя дома неудачно. Это се-
рьёзнейшая тема, и думаю, что 
руководство страны примет 
правильные решения по итогам 
Олимпиады в Ванкувере. 

17 февраля прошла встреча 
с губернатором Алексеем Гор-
деевым. В частности, разговор 
шёл о состоянии воронежского 
футбола и, в первую очередь, 
клуба «Факел». О чём мы до-
говорились? Развитие одного 
из самых популярных видов 
спорта будет осуществляться в 
регионе комплексно и на всех 
уровнях – начиная с подготовки 
юных футболистов в ДЮС-
ШОР и заканчивая поддержкой 
команды «Факел». Одним из 
важнейших аспектов, которому 
будет уделяться особое вни-
мание, является финансиро-
вание. Деньги, выделяемые из 
бюджета, должны осваиваться 
целевым образом. Ответствен-
ным лицам придётся подробно 
отчитываться в распределении 
средств, показывая реальные 
результаты оказываемой под-
держки, в первую очередь, име-
ется в виду качество подготовки 
спортсменов.

Кроме того, предполагает-
ся создание попечительского 
совета клуба «Факел». В со-
став этого контролирующего 
органа войдут представители 
областной и городской власти, 
общественных организаций, 
силовых структур. Губернатор 
заверил, что вскоре состоится 
совещание, на котором опреде-
лятся состав совета и структура 
клуба. Планируется также 
обсудить стратегию развития 
воронежского футбола на бли-
жайшие пять лет. 

Сильные регионы – сильная страна
Позиция |  На наши вопросы отвечает член Совета Федерации Федерального Собрания РФ –  
представитель от Воронежской областной Думы Константин Ерёменко

Производство  
строгого режима
Депутаты воронежской областной Думы приняли 
участие в выездном заседании попечительского 
совета уголовно-исполнительной системы (уиС) 
воронежской области, которое 2 марта состоялось  
в Семилукской колонии. На нём были обсуждены 
проблемы трудоустройства лиц, освобождающихся 
из мест лишения свободы. 

Жильё – ветеранам
Как мы уже сообщали, на заседании областной Думой 

18 февраля был принят Закон «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Воронежской области в 
сфере жилищных отношений».

В соответствии с принятым Законом Воронежской области 
право на обеспечение жильем за счёт средств федерального 
бюджета имеют ветераны Великой Отечественной войны, нуж-
дающиеся в улучшении жилищных условий и состоящие на 
жилищном учёте независимо от времени постановки на учёт. 

Ветераны Великой Отечественной войны, вставшие на учёт 
нуждающихся в улучшении жилищных условий, имеют право 
выбирать меру социальной поддержки по обеспечению жильем: 
предоставление безвозмездной субсидии или жилого помеще-
ния. Ранее такое право предоставлялось только тем из них, кто 
встал на учет до 1 марта 2005 года. Указанные граждане имеют 
право на получение мер социальной поддержки по обеспечению 
жильем один раз. Для приведения в соответствие с федеральным 
законодательством принятый Закон Воронежской области так-
же уточнил формулировки ряда категорий граждан, увеличил 
с 22 до 36 кв. м размер общей площади жилого помещения на 
одного человека, применяемый для расчёта субсидий, предостав-
ляемых ветеранам Великой Отечественной войны.

В настоящее время органами местного самоуправления 
ведётся работа по постановке на учёт ветеранов Великой 
Отечественной войны, нуждающихся в улучшении жилищных 
условий. По состоянию на 26 февраля количество ветеранов 
Великой Отечественной войны, нуждающихся в улучшении 
жилищных условий, поставленных на учёт после 1 марта 2005 
года, составляет 545 человек. 

Будущее за молодежью
В соответствии с принятым Воронежской областной 

Думой Законом «О государственной молодёжной политике 
в Воронежской области» начало свою работу молодёжное 
правительство области.

Его основными целями являются вовлечение молодёжи в 
решение социально-экономических проблем, внесение пред-
ложений по реализации планов развития области и совершен-
ствованию системы государственного управления; содействие 
в формировании, подготовке и обучении кадрового резерва 
органов исполнительной власти области, органов местного 
самоуправления и организаций, зарегистрированных в уста-
новленном порядке и осуществляющих свою деятельность на 
территории региона.

Молодёжное правительство является консультативным 
органом при правительстве Воронежской области. Форми-
рование его состава осуществляется на конкурсной основе из 
числа граждан РФ в возрасте от 18 до 30 лет, обучающихся или 
работающих на территории Воронежской области.

потенциал не исчерпан
Депутат областной Думы, председатель комитета по 

бюджету, налогам, финансам и банковской деятельности 
Александр ВЕРИКОВСКИЙ принял участие в заседании Со-
вета народных депутатов Бутурлиновского муниципального 
района, на котором был заслушан отчёт о работе администра-
ции района за 2009 год.

В центре внимания находились вопросы экономики, соци-
альной сферы, реализации программы газификации сельских 
поселений. Особое внимание было уделено здравоохранению, в 
котором продолжаются системные преобразования, направлен-
ные на предоставление качественной и доступной медицинской 
помощи населению. Укреплена материально-техническая база 
центральной районной больницы, проведён ремонт родильного 
отделения и помещения для иммунологической лаборатории, 
закуплено новое диагностическое оборудование. 

По мнению А. Вериковского, существующий потенциал 
района позволяет ему вновь войти в число ведущих муници-
пальных образований области.
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Герман МИХАЙЛОВ

 В области это второй 
подобный дворец, отвеча-
ющий всем олимпийским 
требованиям, первый от-
крыт в Россоши. 

Проектная стоимость 
дворца – 280 миллионов 
рублей. Средства выде-
лены из федерального 
и областного бюджетов. 
Благодаря активной под-
держке проекта губер-
натором области А. В. 
Гордеевым финансирова-
ние шло, что называется, 
без сучка и задоринки. 
Заместитель председа-
теля областной Думы 

Пётр Семёнов курировал 
строительство комплекса 
с первого дня. И вот ре-
зультат – на возведение 
сложного по техническим 
данным сооружения по-
требовалось всего полго-
да! Приобретён и опробо-
ван самый современный 
канадский комбайн для 
заливки искусственного 
льда – точно такой можно 
было увидеть в телеви-
зионных репортажах из 
Ванкувера. Закуплены 
коньки и обмундирова-
ние для команд юных 
хоккеистов и фигурного 
катания.  

Пётр Семёнов ещё раз 

обошёл дворец, пообщался 
с будущими его посетите-
лями. 

– Сейчас наша страна 
расстроена неутешитель-
ными результатами высту-
пления нашей сборной на 
Олимпиаде в Ванкувере, 
– сказал вице-спикер. – А 
причина неудачи лежит на 
поверхности. В маленькой 
Чехии – 400 ледовых ста-
дионов, в Канаде – 1200. В 
нашей стране – на порядок 
меньше. На всю область 

был единственный – в Во-
ронеже. И вот наконец по-
строены два современных 
комплекса – в Россоши 
и Боброве. Здесь и будут 
воспитываться будущие 
олимпийские чемпионы. 

Юношеская команда 
по хоккею с нетерпением 
ждёт официального откры-
тия катка. К этому дню ре-
бятам выдадут настоящую 
форму – она уже лежит на 
складе. Но тренироваться 
уже можно, есть коньки 
и клюшки, а главное – 
теперь и весна хоккею не 
помеха. Строители уверя-
ют: лёд не растает и при 
сорокаградусной жаре на 
улице. Холодильная уста-
новка будет поддерживать 
заданную температуру 
круглый год. 

Не может сдержать ра-
дости глава Бобровского 
района Анатолий Балбе-
ков:

– Это праздник для всех 
жителей района. На льду 
я видел уже и пятилетних 
малышей, и семидесяти-
летнюю бабушку. Катание 
станет популярнейшим 
видом отдыха. Рядом мы 
построим ещё и стадион с 
искусственным покрыти-

ем, два теннисных корта. 
Всё вместе будет единой 
детско-юношеской спор-
тивной школой.

Говорят, вечером Ле-
довый дворец заполняют 
взрослые. Для фигуристов-
любителей завезли 300 пар 
коньков всех размеров. 
Подобрал коньки и вице-
спикер областной Думы, 
с клюшкой вышел на лёд. 
Клюшка эта, кстати, имен-
ная, с автографом Виктора 
Тихонова, прославленного 
тренера российской сбор-
ной по хоккею. Пётр Ива-
нович пообещал подарить 
её будущему бобровскому 
музею спорта.

Рядом с Ледовым двор-
цом 7 марта будет открыт 
памятник первому олим-
пийскому чемпиону Рос-
сии фигуристу Николаю 
Панину-Коломенкину. А 
сам дворец будет носить 
имя известного россий-
ского хоккеиста  – не-
однократного чемпиона 
мира и Олимпийских игр 
Вячеслава Фетисова. Так 
закладывается связь по-
колений: славу этих имён 
продолжать спортсменам, 
выросшим на ледовых до-
рожках районного центра. 

Приготовились к старту о льготах инвалидам
«я – инвалид II группы, проживаю в при-

ватизированной квартире. имею ли я право 
на льготы инвалидам по оплате жилья? 

С.Г. некрылов, г. Воронеж».
В соответствии со ст. 17 Федерального закона 

от 24 ноября 1995 года N 181-ФЗ «О социальной 
защите инвалидов в Российской Федерации» и 
п.13 Правил предоставления льгот инвалидам 
и семьям, имеющим детей-инвалидов, по обе-
спечению их жилыми помещениями, оплате 
жилья и коммунальных услуг, утверждённых 
постановлением Правительства РФ от 27 июля 
1996 года N 901 «О предоставлении льгот инва-
лидам и семьям, имеющим детей-инвалидов, по 
обеспечению их жилыми помещениями, оплате 
жилья и коммунальных услуг» инвалидам 
предоставляется скидка не ниже 50 процентов 
на оплату жилого помещения (в домах госу-
дарственного или муниципального жилищного 
фонда) и оплату коммунальных услуг (незави-
симо от принадлежности жилищного фонда), а 
в жилых домах, не имеющих центрального ото-
пления, – на стоимость топлива, приобретаемого 
в пределах норм, установленных для продажи 
населению.

Таким образом, федеральным законодатель-
ством не предусмотрены льготы инвалидам по 
оплате приватизированного жилья.

о доплате к пенсии
«я – пенсионерка, награждена орденом 

Трудового Красного знамени. имею ли я 
право на доплату к пенсии? 

н.н. Каширина, г. Воронеж».
В соответствии со ст. 29 Закона Воронежской 

области «О социальной поддержке отдельных 
категорий граждан в Воронежской области» 
граждане, постоянно проживающие на террито-
рии Воронежской области, получающие пенсию 
и награждённые орденом Трудового Красного 
Знамени, имеют право на дополнительное ма-
териальное обеспечение в размере 40 процентов 
базовой части трудовой пенсии по старости. 

Учитывая, что установление дополнительного 
материального обеспечения осуществляется по 
заявительному принципу, вам необходимо об-
ратиться с заявлением и всеми необходимыми 
документами (копии документов, подтверждаю-
щих награды лица, заверенные в установленном 
порядке; копия трудовой книжки, заверенная 
в установленном порядке; справка районного 
государственного учреждения Управления 
Пенсионного фонда Российской Федерации о 
получаемой пенсии) в отдел социальной защиты 
по месту жительства.

о родительской славе
«Кто имеет право на получение ордена 

«Родительская слава»? 
Т.и. Сальникова, г. Воронеж».

В соответствии с Указом Президента РФ от 
13 мая 2008 года №775 «Об учреждении ордена 
«Родительская слава» орденом «Родительская 
слава» награждаются родители (усыновители), 
состоящие в браке, заключенном в органах запи-
си актов гражданского состояния, либо, в случае 
неполной семьи, один из родителей (усыновите-
лей), которые воспитывают и (или) воспитали 
четверых и более детей – граждан Российской 
Федерации, образуют социально ответственную 
семью, ведут здоровый образ жизни, обеспечива-
ют надлежащий уровень заботы о здоровье, обра-

зовании, физическом, духовном и нравственном 
развитии детей, полное и гармоничное развитие 
их личности, подают пример в укреплении ин-
ститута семьи и воспитании детей.

Награждение лиц производится по достиже-
нии четвёртым ребёнком возраста трёх лет и при 
наличии в живых остальных детей, за исключе-
нием случаев, когда дети погибли или пропали 
без вести при защите Отечества или его инте-
ресов, при исполнении воинского, служебного 
или гражданского долга, умершие вследствие 
ранения, контузии, увечья или заболевания, 
полученных при указанных обстоятельствах, 
либо вследствие трудового увечья или профес-
сионального заболевания.

Согласно Указу Президента РФ кандидатуры, 
претендующие на награждение, должны быть 
рекомендованы органом местного самоуправ-
ления. 

о льготах  
многодетным семьям

«Прочитала в газете о том, что многодет-
ным семьям положена ссуда на строитель-
ство жилья. Как мне воспользоваться этой 
льготой? Какие ещё льготы положены много-
детным семьям в нашей области? 

е.а. Волкова, г. Воронеж».
Право на предоставление беспроцентных ссуд 

малообеспеченным многодетным семьям было 
предусмотрено в статье 12 Закона Воронежской 
области от 02.08.2000 N 176-II-ОЗ «Об охране 
семьи, материнства, отцовства и детства», кото-
рая утратила силу с 1 января 2009 года в связи 
с принятием Закона Воронежской области от 
14.11.2008 N 103-ОЗ «О социальной поддержке 
отдельных категорий граждан в Воронежской 
области» (опубликован в газете «Молодой 
коммунар» от 18 ноября 2008). Данный об-
ластной закон в статье 46 закрепил следующие 
меры социальной поддержки малообеспеченных 
многодетных семей:

1) денежная компенсация в размере 30 
процентов стоимости платы за пользование 
отоплением, водой, канализацией, газом и 
электроэнергией, а для семей, проживающих в 
домах, не имеющих центрального отопления, - 
стоимости топлива, приобретаемого в пределах 
норм, установленных для продажи населению 
на территории Воронежской области;

2) первоочередное обеспечение садово-
огородными участками;

3) предоставление льгот семьям, желающим 
организовать крестьянское (фермерское) хозяй-
ство, организацию в сфере малого бизнеса в соот-
ветствии с действующим законодательством.

Кроме того, многодетные малообеспеченные 
семьи имеют право на ежемесячные денежные 
выплаты за счет средств областного бюджета, 
предоставляемые в целях компенсации:

1) проезда учащихся общеобразовательных 
учреждений и учреждений профессионального 
образования к месту учёбы и обратно во вну-
тригородском, пригородном и внутрирайонном 
общественном транспорте (кроме такси) в раз-
мере 271 рубля на каждого учащегося;

2) питания учащихся общеобразовательных 
учреждений и учреждений профессионального 
образования в размере 342 рублей на каждого 
учащегося.

 К сожалению, права на предоставление 
беспроцентных ссуд для строительства жилья 
вышеназванный областной закон не предусма-
тривает. 

Материалы подготовлены  
государственно-правовым управлением  
аппарата Воронежской областной думы.

имеете право

Событие | Ледовый дворец в Бобровском районе полностью готов к открытию

Александр ПономАрёв, 
председатель комитета по за-
конодательству, безопасности 
и правам человека:

– Ведущим направлением 
деятельности комитета была 
подготовка законодательных 
актов в сфере государственного 
строительства. Базовой осно-
вой областного законодатель-
ства стал Устав Воронежской 
области, принятый областной 
Думой 25 мая 2006 года. 

В прошлом году наиболее 
актуальными были вопросы 
противодействия коррупции и 
защиты интересов подрастаю-
щего поколения. Они выли-
лись в три важнейших закона: 
«О профилактике коррупции 
в Воронежской области», «О 
внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О за-
щите прав ребёнка на терри-
тории Воронежской области», 
«Об административных право-
нарушениях на территории 
Воронежской области». Они 
уже вступили в силу и оказы-
вают серьёзное положительное 
влияние на жизнь граждан.

Александр вериков-
ский, председатель коми-
тета по бюджету, налогам, 
финансам и банковской дея-
тельности:

– Одним из важнейших 
законодательных актов об-
ласти является ежегодно при-
нимаемый закон об област-
ном бюджете на текущий год. 
За весь период деятельности 
областной Думы четвёрто-
го созыва прослеживается 
социальная направленность 
бюджета. Более 70 % общего 
объёма расходов составля-
ют расходы на социальную 
политику, здравоохранение, 
физическую культуру и спорт, 
ЖКХ, образование. При этом 
бюджетные ассигнования на-
правлялись на строительство 
газовых сетей, школ, спортив-
ных сооружений. 

николай ГАПоненко, 
председатель комитета по 
аграрной политике и земель-
ным вопросам:

– Весомый вклад в развитие 
экономики региона внёс Закон 

от 7 июня 2007 года «О раз-
витии сельского хозяйства на 
территории Воронежской обла-
сти». Впервые сельхозпроизво-
дители – участники националь-
ного проекта «Развитие АПК» 
и программы экономического и 
социального развития области 
– получили право на субсидии 
из областного бюджета для воз-
мещения части затрат на уплату 
процентов по кредитам. 

евгений китАев, пред-
седатель комитета по пред-
принимательству:

– Общество заинтересовано 
в развитии видов бизнеса, даю-
щих дополнительные рабочие 
места, насыщающих рынок 
добротными, пользующимися 
спросом товарами, внедряю-
щими инновационные тех-
нологии. Принятый 12 марта 
2008 года Закон «О развитии 
малого и среднего предпри-
нимательства в Воронежской 
области» устанавливает пол-
номочия исполнительного и 
законодательного органов го-
сударственной власти, опреде-
ляет формы, условия и порядок 
поддержки малого и среднего 
предпринимательства. 

иван ЛАЧУГин, предсе-
датель комитета по топливно-
энергетическому комплексу:

– Большое внимание в ра-
боте комитета уделялось совер-
шенствованию законодатель-
ства в сфере энергосбережения. 
В мае прошлого года состоя-
лись Парламентские слушания 
на тему «Тарифная политика 
естественных монополий». 
По итогам их проведения был 
сформирован список рекомен-
даций в адрес федерального и 
областного правительства, а 
также Госдумы.

 виктор меснЯнкин, 
председатель комитета по 
межпарламентским связям, 
регламенту и депутатской 
этике:

– Областная Дума имеет 
межпарламентские связи с раз-
личными городами, как внутри 
страны, так и за рубежом. 
Заключены соглашения о со-
трудничестве с парламентами 
Кабардино-Балкарской Ре-

спублики, Луганской области 
(Украина) и Абхазии. 

николай ПосЛУХАев, 
председатель комитета по 
промышленности, транспорту 
и связи:

– Важным условием удер-
жания регионом лидирующих 
позиций является быстрое 
развитие инновационной ин-
фраструктуры и особенно соз-
дание технопарков. Закон «О 
технопарках в Воронежской 
области» направлен на созда-
ние необходимых условий для 
обеспечения государственной 
(областной) поддержки новых 
форм предпринимательства в 
научно-технической сфере в 
регионе.

В нашей области, как и в 
России в целом, наблюдается 
нехватка квалифицированных 
кадров как рабочих и техников, 
так и руководителей для про-
мышленной деятельности. Для 
решения этих задач принят 
Закон «О внесении изменений 
в Закон Воронежской области 
«О промышленной деятельно-
сти в Воронежской области». 

ирина трАнЬковА, пред-
седатель комитета по местно-
му самоуправлению, связям с 
общественностью и сми:

– Комитетом была проведена 
большая и плодотворная работа 
по созданию и совершенство-
ванию законодательной базы 
для реформирования местного 
самоуправления в регионе. 
Приняты областные законы о 
наделении органов местного са-
моуправления муниципальных 
районов и городских округов 
отдельными государственными 
полномочиями. 

владимир Эктов, пред-
седатель комитета областной  
Думы по охране здоровья: 

– Комитетом уделялось 
большое внимание реализации 
приоритетного национального 
проекта «Здоровье». В этих 
целях создана качественная 
законодательная база в сфере 
охраны здоровья. Так, принят 
Закон «О лекарственном обе-
спечении населения Воронеж-
ской области».

Закон «О предупреждении 
распространения туберкулё-
за в Воронежской области» 
определяет порядок оказания 
противотуберкулезной помо-
щи населению на территории 
области и возмещения вреда, 
причиненного при оказании 
такой помощи. Утвержден 
перечень мероприятий по 

предупреждению распростра-
нения туберкулеза, предусмо-
трена соцподдержка лиц, на-
ходящихся под диспансерным 
наблюдением.

сергей ПоЧивАЛов, 
председатель комитета по 
вопросам экологии и приро-
допользованию: 

– В целях совершенство-
вания законодательного ре-
гулирования отношений, воз-
никающих при осуществлении 
хозяйственной и иной дея-
тельности, принят Закон «Об 
охране окружающей среды и 
обеспечении экологической 
безопасности на территории 
Воронежской области».

Законы: «О регулировании 
отдельных лесных отношений 
на территории Воронежской 
области», «О животном мире 
на территории Воронежской 
области», «Об охране зеленых 
насаждений в населенных пун-
ктах Воронежской области» 
создают серьёзный правовой 
фундамент для защиты окру-
жающей среды, сохранении 
природы.

татьяна ГоЛовАЧёвА, 
председатель комитета по 
труду и социальной защите 
населения:

– Социальная полити-
ка – одно из приоритетных 
направлений законотворче-
ства Воронежской областной 
Думы. Приходилось решать 
непростую задачу: в услови-
ях экономического кризиса 
сохранить и развить ранее 
сформированную систему 
соцобеспечения и соцзащиты 
жителей, создать финансовые 
и организационные основы для 
её совершенствования.

Закон «О социальной под-
держке отдельных категорий 
граждан в Воронежской об-
ласти» предусматривает 20 
категорий граждан, меры со-
циальной поддержки которых 
финансируются за счет средств 
областного бюджета. 

Александр ЛАтУШко, 
председатель комитета по 
культуре и образованию:

– Одним из ведущих факто-
ров развития является образо-
вание. Улучшение его качества 
посредством законодательного 
регулирования  было одной 
из основных задач комите-
та. Для её реализации при-
нят Закон «Об организации 
предоставления начального 
профессионального, среднего 
профессионального и допол-

нительного профессионально-
го образования на территории 
Воронежской области». 

В целях обеспечения усло-
вий для удовлетворения по-
требностей граждан, общества 
и рынка труда в качественном 
образовании Воронежской 
области утверждена областная 
целевая программа «Развитие 
образования Воронежской об-
ласти на 2006-2010 годы».

сергей ЛУкин, председа-
тель комитета по строительно-
му комплексу и коммунально-
му хозяйству:

– Одним из главных на-
правлений деятельности коми-
тета стала подготовка законо-
дательных актов в жилищной 
сфере в связи с вступлением 
в силу с 1 марта 2005 года 
Жилищного кодекса РФ. В 
рамках этой работы в ноябре 
2005 года были приняты за-
коны «О порядке ведения 
органами местного самоуправ-
ления учета граждан в качестве 
нуждающихся в жилых по-
мещениях, предоставляемых 
по договорам со циального 
найма в Воронежской обла-
сти», «О порядке признания 
граждан малоимущими в целях 
предоставления им жилых 
помещений муниципального 
жилищного фонда по дого-
ворам социального найма в 
Воронежской области».

валентин ПАвЛов, пред-
седатель комитета областной 
Думы по собственности и при-
ватизации:

– В целях формирования 
благоприятных условий для 
развития малого и среднего 
предпринимательства принят 
Закон от 10 октября 2008 года 
«Об установлении предельных 
значений площади арендуемых 
помещений и срока рассроч-
ки оплаты приобретаемого 
имущества при реализации 
преимущественного права 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства на выкуп 
арендуемого ими недвижимого 
имущества, находящегося в го-
сударственной собственности 
Воронежской области или му-
ниципальной собственности». 
Им установлены предельные 
значения площади арендуемых 
помещений в размере 1500 кв м 
и срок рассрочки оплаты при-
обретаемого имущества. Перво-
начально предельный срок был 
установлен в 3 года, но в связи 
с финансовым кризисом был 
увеличен до 7 лет. 

Закрепить достигнутое

Евгения ВОРОНЦОВА

Заместитель председателя 
правления областного отде-
ления РДФ Валентина Горо-
ховская во вступительном 
слове подчеркнула, что фи-
нансирование деятельности 
организации осуществляется 
на пожертвования граждан и 
организаций. 

Всего в 2009 году на счёт 
фонда поступило 3 896 160 
рублей, из которых 728 380 ру-
блей – пожертвования частных 
лиц. На благотворительную де-
ятельность потрачено 3 063 181 
рубль. Большая часть средств 
(1 016 751 рубль) ушла на реа-
лизацию программы «Больные 
дети», в рамках которой фонд 
работал с пациентами онко-
гематологического отделения 
областной детской клиниче-
ской больницы № 1 и их ро-
дителями, программу «Скорая 
социальная помощь» (984 259 
рублей). Из поступивших за 
счёт пожертвований средств  
14 % (из разрешённых по зако-
ну 20 %) потрачено на содержа-
ние аппарата правления Фонда, 
в том числе на арендную плату, 
коммунальные услуги, зарпла-
ту сотрудникам. 

Валентина Гороховская от-
метила, что целью прошедших 
в 2009 году мероприятий была 
не только непосредственная по-
мощь детям-сиротам и детям-
инвалидам, но и привлечение 
внимания общества к пробле-
мам этой категории граждан. 
Воспитанники детских спор-

тивных школ, хореографиче-
ского и художественного учи-
лищ, музыкального колледжа 
получили стипендии в рамках 
программы по поддержке ода-
рённых детей. 

Летом по традиции при 
помощи меценатов детфонд 
провел для выпускников школ-
интернатов торжественный бал. 
В подарок на Международный 
день защиты детей 50 ребят из 
Воронежа и районов области 
получили билеты на спектакль 
в Воронежском театре оперы и 
балета. Также благодаря под-
держке депутатов областной 
Думы подопечные детского 
фонда смогли побывать на 
экскурсиях в усадьбе Дмитрия 
Веневитинова в Рамонском 
районе и в музее-усадьбе Льва 
Толстого «Ясная Поляна» в 
Тульской области. 

В рамках программ «Тёплый 
дом», «За решёткой – детские 
глаза» в прошлом году област-
ное отделение РДФ оказало 
помощь Верхнемамонскому, 
Таловскому, Богучарскому, 
Воронежскому, Калачеевско-
му интернатам, Бобровской 
воспитательной колонии для 
несовершеннолетних. Вместе 
с этим РДФ запустил новую 
программу «Школьный порт-
фель», в рамках которой вос-
питанники школ-интернатов 
получают в подарок набор 
канцтоваров и других необхо-
димых для учёбы принадлеж-
ностей. 

Кроме этого, в прошед-
шем году в сельских райо-
нах Воронежской области 
появились уполномоченные 
регионального отделения 
РДФ. По словам Валентины 
Гороховской, только с их по-
мощью можно эффективно 
реализовывать программы 
фонда в отдаленных населён-
ных пунктах. 

Председатель областной 
Думы Владимир Ключников, 
обращаясь к участникам за-
седания, отметил, что помощь 
Российскому детскому фонду 
– это, прежде всего, попытка 
привлечь внимание общества 
к проблеме обеспечения нор-
мальной жизни детей. 

– Детский фонд в опреде-
лённой степени дополняет 
государственную заботу о тех 
категориях детей, которые 
требуют усиленной поддерж-
ки и внимания, – подчеркнул 
Владимир Ключников. – И мы 
все должны быть благодарны 
этим неравнодушным людям, 
которые ведут сложную работу 
по поиску средств для каждого 
больного ребёнка. Они – менед-
жеры добра.

На благие цели
Председатель областной думы Владимир КлЮчниКоВ 
принял участие в состоявшемся 1 марта в Парламентском 
центре заседании президиума регионального отделения 
Российского детского фонда (РдФ), на котором был 
обнародован финансовый отчёт общественной 
организации за 2009 год. 

заместитель председателя областной думы Пётр  
СеМёноВ в понедельник побывал в боброве. здесь он 
осмотрел только что возведённый ледовый дворец. до 
намеченного на 7 марта открытия уникального сооруже-
ния необходимо было удостовериться в готовности не 
только самого здания, но и ледового покрытия, обслужи-
вающего его сложного импортного оборудования.

Былое и Дума | Парламентарии подводят основные итоги своей деятельности 
Подходит к концу срок полномочий Воронежской 
областной думы IV созыва. 14 марта избиратели 
определят следующий состав законодательного 
собрания области. Мы попросили председателей 
профильных комитетов областной думы рассказать 
об основных итогах работы, проделанной за 
прошедший период. 



 № 30 (25461)  |  Четверг, 4 марта 2010 года   |  КОММУНА | 5www.kommuna.ru 

Переезжаем в новое жилье. 
Сидим в офисе, здоровенном, 

но уютном, полном солнца, света, 
экзотических растений в кадуш-
ках, самым приветливым образом 
улыбаемся управляющему при-
глянувшимся домом, он – нам. Мы 
– в надежде заполучить квартирку, 
он – в желании рассмотреть получ-
ше: стоит ли с нами связываться? 
Кажется – интересы и чаяния 
сторон совпали и – вот он, вожде-
ленный миг подписи обоюдного 
контракта. 

За мгновение до того, как перо 
нашего благодетеля опустилось на 
бумагу, муж задает, на мой взгляд, 
совершенно смешной вопрос: мож-
но ли развести на балконе цветы?

Смотрю на него с недоумением. 
Уж сколько чего только не цветет 
на балконах. Так нам-то с чего бы 
стало нельзя?

Однако… Похоже, что-то случи-
лось. Наш визави опускает занесен-
ную над документом руку и пару 
мгновений размышляет. Авторучка 
ложится на стол, и он уточняет: «А 
где, конкретно, вы хотели бы их 
поставить?»

Ну, к примеру, при входе – длин-
ная общая лоджия. Наша квартира 
– замыкающая в ряду остальных. 
Если мы поставим вот здесь, - я 
указываю на схеме, - поперек бал-
кона длинный горшок с вьющими-
ся растениями – получится очень 
мило. Вы не находите?

- Нет, - отвечает домоуправ. – Не 
нахожу. Это не предусмотрено ни 
противопожарной безопасностью, 
ни архитектором…

- Так, значит и на собственном 
балконе я не смогу выращивать 
цветочки?

- Ну, отчего же… Внутри балко-
на – сколько угодно. Однако вы не 
можете вешать ящики для цветов за 
балкон. Это опять же не предусмо-
трено архитектором…

- Ну, что? – спросил он после не-
большой паузы… Вы не передумали 
снимать именно эту квартиру? 
Может, вам поискать что-то более 
привлекательное? 

Искать более привлекательное 
мы не стали. Пересмотренные к 
тому времени варианты нас поряд-
ком утомили. Чего только не на-
смотрелись, прежде чем остановить 
свой выбор на этом тихом уютном 
дворе с недорогими магазинами 
под боком и в 10 минутах ходьбы от 
метро. И теперь – останавливаться 
из-за каких-то паршивых горшков, 
которые тебе нельзя поставить 
возле входной двери? Да, гори они 
синим пламенем!

Берем!
Контракт был подписан. Мы 

благополучно вселились и начали 
обживаться. Дрель, конечно, смол-
кала иногда, но ненадолго. Суббота 
и воскресенье? Какие пустяки… В 
какой другой день, кроме выход-
ного, обуревает рукастого русского 
мужика жажда что-то приколотить 
или присверлить в дому? 

Было воскресенье. Принесен-
ный накануне из магазина пото-
лочный светильник ожидал своей 

очереди на обретение постоянного 
места жительства. Дрель взвыла 
на предельных оборотах и еще не 
успела доныть, как ее властно пере-
бил звонок в дверь.

На пороге стояла немолодая 
женщина в голубых наглаженных 
брючках и белой маечке. Седые 
волосы уложены в прическу – во-
лосок к волоску. Брови слегка на-
хмурены, но дежурная улыбка при 
этом на лице прописана достаточно 
явственно.

- Простите. Я – ваша соседка. 
Вынуждена вам напомнить, что 
сегодня – воскресенье, к тому же 

– большой праздник (Вознесение 
Богородицы, о чем мы, атеисты 
несчастные, понятия не имели), и 
еще – миттагпауза! Время с 12 до 
15 – когда вообще нельзя шуметь 
ни в какой день, не говоря уже в 
выходной… Будьте добры…

Естественно – дрель мы отло-
жили, а своей соседке были чрез-
вычайно признательны за то, что 
она не поленилась объяснить нам, 
людям совершенно отличной куль-
туры, какие порядки существуют 
в ее стране. Тем более – когда вы-
яснили, что вообще-то – соседи до 
прямых стычек доходят редко. Если 
ты чем-то недоволен – пожалуйся 
домоуправу. Это его работа – пусть 
наведет порядок. Если после один-
надцати кто-то вздумает под чужи-
ми окнами петь серенады – никто не 
будет будоражить округу воплями 
с балкона: «Да, дайте людям покой! 
Хулиганье!» Вызовут полицию. 

Ах, вам повезло? На своем 
первом этаже вы имеете палисад-
ник с ладошку? Несколько раз в 
год можете устраивать в нем при-
ем гостей, но… С обязательным 
предварительным оповещением 
соседей. Мы сами неоднократно 
находили открыточку в почтовом 
ящике: «Такого-то числа с такого-
то по такое-то время у нас состоит-
ся праздник с гостями и музыкой. 
Будьте снисходительны, если мы 
немножко пошумим. Спасибо за 
понимание… Порадуемся, если и 
вы к нам присоединитесь…»

Немножко позже мы более 
внимательно изучили договор 

найма квартиры, в которой сейчас 
живем. Много интересного для 
себя извлекли. 

Оказывается – мы не можем 
выше перил вешать на балконе 
белье на просушку. Не можем су-
шить его и в квартире, для этого 
есть специальное помещение. Для 
продавленных раскладушек и ба-
бушкиных тазиков, которые жалко 
выбросить, жильцам даны каморки 
в подвале. Нельзя оставлять в 
общем коридоре или на лестничной 
площадке ничего кроме детской 
коляски. Раз в три года в квартире 
необходимо делать косметический 

ремонт. Разрешается вытряхнуть 
простыню в окошко, но – только 
с 8 до 12 часов в будние дни и 
еще – с 3 до 5 – в выходные. В это 
же время – можно посушить по-
душку или одеяло, вывесив их на 
подоконник или перила балкона. 
В остальное время – этого делать 
нельзя. Нельзя включать пылесос 
и стиральную машину (не говоря 
уже о дрели) в ту самую священную 
«миттагпаузу» (обеденное время), 
с 12 до 3. И после 10 часов вечера 
нельзя, как нельзя и громко разго-
варивать на балконе, на лестнице. 
Уходя поздно ночью из гостей мы 
теперь стараемся как можно тише 
топать в подъезде. 

Внутри нашего дворика есть 
детская площадка с качелями, 
песочницей и прочими развлекал-
ками для самых маленьких. Но на 
входе во двор стоит табличка – 
«Приватгрунд», что означает, - для 
детей только этого двора. Очень ре-
шительно пресек как-то наш сосед 
вопли сорванцов, пришедших туда 
просто с улицы. Как ни странно – 
они послушались и через 2 минуты 
во дворе снова воцарилась тишина. 
В округе полным-полно других 
площадок в скверах еще и получ-
ше оборудованных, так что – на 
улицу их не выгнали, но порядок 
восторжествовал. 

И еще непривычный для себя 
опыт мы получили при въезде 
в свою квартиру. Предыдущим 
жильцом на ковровое покрытие 
пола было «посажено» пятно. 
Не сильно, правда, заметное, а 

со временем вообще выцветшее. 
Однако его тщательным образом 
сфотографировали, занесли в акт 
приема-передачи квартиры. Точно 
так же, как и глубокую царапину 
на дверном косяке, нанесенную 
при выносе мебели. На следующий 
день после обнаружения пришел 
мастер и тщательно заделал вмя-
тину, а из кауциона предыдущего 
жильца (залоговой суммы, кото-
рую платит наниматель, и которую 
обязан вернуть хозяин квартиры, 
когда она освобождается) была 
высчитана немаленькая сумма на 
ремонт.

В какие-то деньги обошлась нам 
и первоначальная глупость с та-
бличкой на почтовом ящике. Зака-
зав одну, мы не учли, что фамилии 
у нас с мужем разные. И почтальон, 
ориентирующийся на номер дома 
и имя получателя, в случае нужды 
меня просто не найдет. Недолго 
думая, написали вторую фамилию 
красиво на компе и приклеили ее на 
ящик прозрачным скотчем. На наш 
взгляд – получилось вполне при-
емлемо… Через два дня прибежал 
хаусмастер (дворник, по-нашему), 
заявил, что это очень сильно «нихт 
гут» и надо заказывать другую та-
бличку у гравировщика. И что ему 
очень жаль, но нам снова придется 
ее оплачивать… 

Много еще чего поразило в «их 
нравах», касающихся порядка и 
красоты городов и самых глухих 
деревень. Хаусмастер целый день 
крутится во дворе, на наш взгляд,– 
вылизанном уже до последней 
степени чистоты. То он сгребает 
граблями опавшую листву и на-
падавшие с дерева грецкие оре-
хи, собирает поспевшие яблоки 
(«Битте, фрау Бавари… корзины с 
яблоками стоят вон там, на детской 
площадке. В этом году неплохой 
урожай...»), то раскручивает до 
основания, моет, чистит, красит и 
смазывает фонарики, освещающие 
дорожки, то стрижет газоны, об-
резает кустарники… Это не считая 
«генеральной уборки» по осени и 
весне, когда приглашается целая 
бригада с портативными «пыле-
сосами», которые выдувают все до 
последнего листочка из-под кустов 
и деревьев, со специальным шампу-
нем моют дорожки. 

А тетечка, вымывающая наш 
подъезд? Я чуть с ума не сошла, 
когда увидела, как тщательно она 
еженедельно моет здоровенные 
(от потолка до пола) окна, вычи-
щает каждый прутик лестничного 
ограждения. А ведь была мыслиш-
ка: пойти что ли, устроиться подра-
батывать хоть бы и лестницы мыть. 
Чего их мыть – они у них, вон, 
какие чистые. Пришел, тряпкой 
махнул два раза – все в дом лишняя 
копеечка… Оказывается – не так 
все просто. 

Смотришь вокруг и думаешь. 
Оно, конечно, хорошо все это, слов 
нет. Загадочной русской душе, на-
верняка, приятно погостить в таком 
порядке и чистоте. А вот жить?..

Письмо подготовил  
Александр Ягодкин. 

Законы для соседей
Познаётся в сравнении | Наш человек в Германии Эмма Бовари сообщает

Бригада уборщиков, по весне приводящая в порядок двор.

МДОУ «Детский сад комби-
нированного вида №153» будет 
создан в здании и помещениях 
типового детского сада, рас-
полагающихся по адресу: ул. 
Хользунова, 86. По этому адре-
су ранее и располагался детсад 
№153, который относился к 
ведению АООТ «Воронеж-
проектстрой». В 1996 году 
детсад был закрыт приказом 

по предприятию, а помещения 
переданы в муниципальную 
собственность. Сегодня зда-
ние бывшего детского сади-
ка находится в оперативном 
управлении МОУ ДОД «Центр 
дополнительного образова-
ния «Созвездие». С 1 марта 
2010 года воспитанники «Со-
звездия» будут переведены в 
МОУ СОШ №26, а здание и 
помещение бывшего садика 

№153 планируется возвратить 
в систему дошкольного об-
разования Воронежа. Вновь 
создаваемый детсад рассчитан 
на 230 мест (12 групп), и свои 
двери он сможет открыть с 
октября 2010 года. 

Второй детский сад, кото-
рый должен перейти в статус 
муниципального находится 
на территории ФГУ «Воро-
нежского государственного 
природного биосферного за-
поведника». Там существует 
небольшой поселок Централь-
ная усадьба, население кото-
рого на данный момент – 435 
человек. Преимущественно 
это сотрудники заповедника. 
Для их детей и работает садик 
№136. Детский сад №136 рас-

положен в типовом здании, 
построенном в 1978 году. На-
чальная мощность учреждения 
составляла 40 мест (2 группы), 
в настоящее время работает 
1 разновозрастная группа, ко-
торую посещает 16 детей. 

До перестройки Централь-
ная усадьба со всей своей ин-
фраструктурой, образователь-
ными учреждениями полно-
стью находилась на денежном 
содержании заповедника. 
Затем земля, которая имеет 
статус особо охраняемой при-
родной территории, перешла 
в федеральное ведомство. На 
заповедник средства выделя-
ются из федеральной казны, 
но выделяют их только на 
основную деятельность: охра-

ну, исследование природы, 
просвещение (экскурсии для 
школьников, поддержка су-
ществующего музея и прочее). 
Детский сад финансируется по 
остаточному принципу. Про-
блема недофинансирования 
связана с тем, что детский сад 
не передан в муниципальную 
собственность. 

Управлением образования 
уже подготовлен проект ре-
шения Воронежской город-
ской Думы «О согласовании 
создания муниципального 
дошкольного образователь-
ного учреждения «Детский 
сад №136» (с приложением 
Устава учреждения, штатного 
расписания и сметы доходов-
расходов на 2010 год). Этот 

проект уже завизирован все-
ми ответственными струк-
турными подразделениями 
городской администрации. 
Необходимые на содержание 
детского сада №136 средства 
в размере 2,485 млн. рублей 
в бюджете города на 2010 год 
также предусмотрены. 

Оба вопроса будут рассмо-
трены 3 марта депутатами 
Воронежской городской Думы 
в рамках реализации долго-
срочной муниципальной це-
левой программы «Развитие 
дошкольного образования 
городского округа город Во-
ронеж на 2010-2014 годы». 

информационно-
аналитический отдел  

Воронежской городской думы.

Детские сады – на баланс города
Повестка очередной, 79-й, сессии Воронежской го-
родской думы была дополнена сегодня в ходе Совета 
думы. депутатам были предложены к рассмотрению 
дополнительные вопросы. Часть из них касается во-
просов передачи в муниципальную собственность 
детских садов.

В городской Думе

Юрий Голубь

Происшествие | 
Странная социальная 
реклама появилась 
в домах Советского 
района

Накануне Дня защитника 
Отечества в лифтах многих 
домов Советского района 
появилось необычное объ-
явление. На доске под сте-
клом рядом с коммерческой 
рекламой жильцы увидели 
красочную таблицу под на-
званием «Сравнительные 
характеристики вреда, на-
носимого организму алкого-
лем, табаком и марихуаной». 
Степень опасности каждого 
зелья определялась в баллах. 
Согласно этим подсчётам 
употребление марихуаны 
- совершенно безобидное 
увлечение по сравнению с 
традиционными пьянством 
и курением: с наименьшей 
вероятностью она якобы вы-
зывает психологическую за-
висимость. «Надёжность» 
расчётов доказывала ссылка 
на данные «министерства 
здравоохранения Нидерлан-
дов, ООН, Европейского цен-
тра эпидемиологии и монито-
ринга СПИДа в Париже и др. 
организаций». Поклонники 
марихуаны действовали не 
из подполья: на доске объяв-
лений открыто было указано 
рекламное агентство, «по-
заботившееся» о здоровье 
жильцов. 

После звонков граждан 24 
февраля сотрудники Управ-
ления Федеральной службы 
РФ по контролю за оборотом 
наркотиков по Воронежской 
области начали проверку. 
Судя по всему, с любопытной 
информацией успело озна-
комиться множество детей и 
взрослых - всего было разме-
щено 355 объявлений.

Из объяснительных работ-
ников рекламного агентства 
следует, что таким ориги-
нальным образом они реши-
ли… поздравить горожан с 23 
февраля. Одной из сотрудниц 
было поручено разработать 
социальную рекламу на тему 
борьбы с вредными привыч-
ками. С заданием она спра-
вилась, взяв, по собственному 
утверждению, данные из жур-
нала «Огонёк»… за 1998 год. 

И воронежские наркологи, 
и сотрудники наркоконтро-
ля указывают на лукавство 
этих расчётов. Заместитель 
начальника УФСКН по Во-
ронежской области Сергей 
Ивлев отметил:

- 90 процентов из более 
чем 11 тысяч граждан, состоя-
щих на учёте в Воронежском 
наркодиспансере, начинали с 
употребления марихуаны. 

Весьма вероятно, что авто-
ры затеи понесут наказание в 
соответствии со статьёй 6.13 
Кодекса об административ-
ных правонарушениях «Про-
паганда либо незаконная ре-
клама наркотических средств, 
психотропных веществ или 
их прекурсоров». До сих пор 
в нашем регионе эту ста-
тью применяли в основном 
в отношении предпринима-
телей, торгующих молодёж-
ной одеждой и сувенирами с 
изображением конопляных 
листьев и соответствующими 
лозунгами.

Лукавые  
советы

Сергей КройЧиК

Речь идёт о победительнице 
зонального смотра-конкурса 
«Россия молодая!» и 13-го меж-
дународного фестиваля «Надеж-
ды Европы» Юлии Польшико-
вой из села Братки Терновского 
района. Конкурс состоялся на 
Черноморском побережье в Ад-
лере, где Юлия была признана 
сильнейшей в номинации «На-
родный вокал» в возрастной 
группе до 17 лет. По словам 
взрослых, её сопровождавших, 
Юлия настолько заворожила 
своим сольным пением жюри, 
что те довольно чётко определи-
лись с одним из победителей уже 
на первом этапе – а было их три, 
и в каждом своя песня. 

Юлия не просто увлечена 
фольклором. Её, ученицу 10-го 
класса, интересуют история 
родного края и вообще традиции 
прошлых поколений. Своё отно-
шение к этому она высказывает 
через пение. Возможно, поэтому 
у неё так здорово получается, и 
ни одно крупное районное ме-
роприятие не обходится без её 
сольного выступления. 

- Вы не думайте, что Юля 
увлекается только пением, - рас-
сказывает её художественный 
руководитель Василий Колма-
ков. - Она прекрасно учится, да 
и спортивными успехами похва-
стать может: за сборную школы 
по волейболу часто играет.

- А в Адлере не боязно было 
петь? – интересуюсь уже у по-
бедительницы.

- Конечно, страшновато, - го-
ворит Юлия. – Участников было 
предостаточно. Почти полторы 
тысячи. Из Греции, Италии, 
других европейских стран. От 
России мощные делегации были 
из столицы и из Забайкалья. 
Каждый конкурсант – мастер в 
своей сольной фольклорной про-
грамме. Сибирская зона в этом 

плане вообще считается самой 
сильной в нашей стране. А тут 
какая-то терновская девчонка 
выступает… Правда, большин-
ство выступлений участниц мне 
пришлось оценивать из-за кулис. 
Но все волнения пересилила. 
Эмоции выплеснула на сцене. И, 
по-моему, это у меня получилось. 
Во всяком случае, зал бурно 
аплодировал. После первого тура 
я выбилась в лидеры. А дальше 
уже творческий азарт пошёл. 

- Откуда такая привязанность 
к народной песне? 

- С самых юных лет. Мне с 
педагогами сильно повезло. В 
детском садике любовь к фоль-
клору прививал Заслуженный 
работник культуры России Бо-
рис Никитич Сухарев. Именно 
он открыл всю красоту русских 
напевов. Затем я выступала в 
трио «Терновочки». Мы, кстати, 
становились лауреатами многих 
фестивалей и конкурсов. Но 
девчата повзрослели, учиться в 
город уехали, а я одна осталась, 
поэтому-то и сольно выступаю. 
К фольклору неравнодушна, как 
и прежде! Хотя могу спеть и в 
любом другом жанре. Но этот 
мне ближе, родней. Да и с репер-
туаром никогда проблем не воз-
никает. Ведь песен – то русских, 
залихватских, вон как много! 
Конечно, для того чтобы успешно 
выступить в Краснодарском крае, 
мне понадобилась серьёзная 
консультация специалистов из 
Воронежа. И спасибо солистке 
Воронежского хора Заслуженной 
артистке РФ Раисе Помель-
никовой, всему творческому 
коллективу, которые уделили 
мне внимание, подсказали, как 
лучше спеть. Спасибо и воро-
нежским костюмерам из фирмы 
«Узорочье», пошившим мне 
сценические наряды. И, конечно 
же, отделу культуры Терновской 
районной администрации. Моя 
победа в Адлере – это и их по-
беда тоже!

Заворожила 
русской песней!
Новое имя | Её очень хорошо знают и в 
родном Терновском районе, и в областном 
центре, и часто просят выступить с давно 
полюбившимися русскими напевами 

Виталий ЧерНиКоВ

На днях в Борисоглебском 
драматическом театре имени 
Н.Г. Чернышевского собрались 
местные педагоги, школьники, 
студенты, их родители, пред-
ставители администрации. Для 
них, до отказа заполнивших зал, 
был организован урок истории. 
Погружение в атмосферу да-
лёкого прошлого нашего края 
началось ещё в фойе. Воронеж-
ские студенты организовали 
театрализованное представление 
в реконструированных воинских 
доспехах наших предков, а после 
охотно фотографировались с бо-
рисоглебскими ребятами. 

Об археологии, её месте в 
нашей жизни, об открытиях, 
сделанных в Воронежской об-
ласти, рассказал кандидат исто-
рических наук, заведующий 
археологическим музеем ВГУ, 
заместитель декана истфака 
Виктор Ковалевский. 

- Встреча удалась, - считает 
он. – И школьникам, и учителям 
явно была интересна лекция, они 
задали немало вопросов. 

Урок истории в Борисоглеб-
ске – лишь один из более чем 
двадцати подобных, которые уже 
провели учёные с исторического 
факультета ВГУ в райцентрах 
Воронежской области: среди 
прочего - в Лисках, Таловой, 
Поворино, Каменке, а также в 
Нововоронеже. В Новохопёрск 
даже не только главы некоторых 
окрестных поселений приехали, 
но и глава администрации муни-
ципального района Виктор Пе-
тров пришёл, чтобы послушать. 
Сам бывший учитель истории, 
кандидат исторических наук, он 
открыл урок словами о необходи-
мости для каждого из нас знать и 
чтить прошлое малой родины. 

Проходят эти встречи в рам-
ках масштабной акции, инициа-
тором которой стал губернатор 
Алексей Гордеев, побывавший 
не так давно в музее археологии 
ВГУ и, видимо, вдохновившийся 
увиденным. Виктор Ковалев-
ский называет акцию «беспре-
цедентной»: в каждом районе, 
куда приезжают её участники, 
учителям бесплатно раздают 
научно-популярную книгу Вла-
димира Тихомирова «История 
чёрной земли», но основа-то 
урока – самое интересное: то, 
что оказалось за пределами книг. 
Учёные привозят с собой выстав-
ку найденных в ходе раскопок 
древностей – период охвачен 
от бронзового века до Древней 
Руси, делятся личным опытом 
исторического поиска, показы-
вают слайды и видеоматериалы. 
Темы для разговора свои и у 
руководителя проекта Виктора 
Ковалевского, и у доцента кафе-
дры истории России Олега Ско-
белкина, и у доцента кафедры 
археологии Ильи Сафонова. Бла-
годаря такой встрече с прошлым 
кто-то из нынешних школьников, 
глядишь, захочет больше узнать 
о прошлом своей страны, своего 
края – а то и станет впоследствии 
профессиональным историком. 

Ещё один важный аспект – на 
уроках всякий раз находится ме-
сто и для такой темы, как судьба 
исторических памятников в том 
районе, куда приехали учёные. 
Слушатели узнают не только 
об истории, например, местного 
кургана, но и о том, какие законы 
нарушат те, кто попытается без 
разрешения и контроля специа-
листов проникнуть в его недра. 

Предполагается в ближайшее 
время такие уроки организо-
вать в школах уже и областного 
центра. 

Чтобы знали  
и чтили… 
Вузы | Учёные и студенты ВГУ дали уроки 
истории воронежской глубинке

Не обходится и без тради-
ционного подкупа избирате-
лей. Так, например, житель 
областного центра предлагал 
отдать голос в пользу одного 
из кандидатов в депутаты го-
родской думы за 200 рублей. 
Судьёй судебного участка 
№ 3 мирового суда Ленин-
ского района на гражданина 
наложен административный 
штраф в размере 2000 рублей. 
Подобные факты имели место 
и в Бутурлиновском рай-
оне. В Карачайском сельском 
поселении двое граждан по 
поручению кандидата в депу-
таты областной думы также 
предлагали деньги за голоса в 
его пользу.

Самой «востребованной» 
остаётся статья 5.12 КоАП 

(«Изготовление или рас-
пространение агитационных 
материалов с нарушением 
требований законодательства 
о выборах и референдумах»), 
особенно её вторая часть. 
Агитаторы продолжают само-
вольно расклеивать плакаты в 
поддержку кого-либо из кан-
дидатов и с призывом «Про-
тив всех». Но это, так сказать, 
лишь видимая часть айсберга 
нарушений.

Как уже писала «Коммуна», 
в феврале многие воронежцы 
обнаружили в своих почтовых 
ящиках красочное печатное из-
дание под названием «Правда 
президента». Практически все 
материалы листовки были по-
священы деятельности одного 
из кандидатов в депутаты об-
ластной думы. Несмотря на 
массу деталей, изложенных в 

листовке, в ней не оказалось 
обязательных данных: не были 
указаны реквизиты, кто явля-
ется заказчиком, из средств 
какого избирательного фонда 
финансировались типограф-
ские услуги. А это является 
прямым нарушением ч.4 ст.68 
Избирательного кодекса Во-
ронежской области.

Сотрудники милиции про-
вели проверку ряда типогра-
фий. В результате было выяс-
нено, где именно увидела свет 
«Правда президента». Уста-
новлен и заказчик листовки. 
Им оказался индивидуальный 
предприниматель. В отноше-
нии генерального директора 
типографии, напечатавшей 
листовку, и заказчика были 
составлены протоколы об 
административном право-
нарушении.  Материалы на-

правлены для рассмотрения 
мировому судье. 

В прошлый четверг Изби-
рательная комиссия области 
на заседании рабочей группы 
рассмотрела жалобу, посту-
пившую от представителя рег-
отделения «Единой России», 
по поводу трансляции эсерами 
трёх агитационных роликов в 
эфире, так как они нарушают 
законодательство.

«Региональное отделение 
партии «Справедливая Рос-
сия» использовало  в своих аги-
тационных видеоматериалах 
изображения и высказывания 
отдельных известных людей 
без их согласия, кроме того, от-
дельные люди не имели права 
выступать в агитационных 
роликах партии», - сказал за-
меститель председателя облиз-
биркома Вячеслав Черепухин.

Он пояснил, что в одном из 
видеороликов, которые транс-
лировались в эфире местной 
телекомпании, было исполь-
зовано изображение детей, что 
запрещено законом. В другом 
ролике фигурировала актри-
са, депутат Государственной 
Думы РФ Елена Драпеко. Оба 
эти ролика были запрещены 
к показу. Третий ролик, где 
фигурирует актриса Римма 
Маркова, останется в эфире, 
так как у «Справедливой Рос-
сии» есть письменное согласие 
актрисы. 

Как отметил Черепухин, 
пока грубых нарушений нет, 
избирательная кампания про-
ходит в штатном режиме. И в 
избиркоме надеются, что за 
оставшиеся дни до выборов 
ничего из ряда вон выходяще-
го не произойдёт.

А нельзя ли по-честному?
Начало  |  Страница 1 
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Поёт Юлия Польшикова.
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Сельхозтехника
Семена

ПОд УРОжАй 

2010 г. 
Реклама. Сертифицировано.

Тел.: (47462) 
41343, 41435, 41409, 
41476, 89205018981

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер 057) 1. Наименование и форма тор-
гов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт на поставку комплекта конструкций из 
высоколегированной нержавеющей стали для монтажа цельнометаллического бассейна с переливным лотком 
и технологического оборудования для системы водоподготовки и эксплуатации бассейна. 2. Торги проводит: 
уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Во-
ронежской области. Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж,  
ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakupki@govvrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26. 
Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна Специализированная организация: государственное учрежде-
ние «Агентство по привлечению инвестиций Воронежской области». Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Марк-
са, 80. Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: oinovikova@govvrn.ru  
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-92. Контактное лицо: Новикова Ольга Игоревна. 3. Государственный 
заказчик: департамент имущественных и земельных отношений Воронежской области Место нахождения:  
г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12 Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12. Номер контактного теле-
фона: (4732) 55-26-47 Контактное лицо: Володина Татьяна Евгеньевна 4. Предмет государственного контракта. 
Количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная (максимальная) цена контракта. Предмет 
государственного контракта: поставка комплекта конструкций из высоколегированной нержавеющей стали для 
монтажа цельнометаллического бассейна с переливным лотком и технологического оборудования для системы 
водоподготовки и эксплуатации бассейна.

№ 
 п/п

Наименование товара
Ед.  

изм.

Количество  
поставляемого 

 товара

I.

Комплект, состоящий из элементов конструкции для монтажа цельно-
металлического бассейна габариты бассейна: 25х16м, переменной глубины 

1,20 -1,80 м; бассейн оснащен переливным лотком по всему периметру  
и дополнительным оборудованием (смотри  компоновочный лист):

комп. 1

1. Борт бассейна (см. компоновочный лист): п.м. 82

1.1. Боковая поверхность борта кв.м. 123

1.2. Наружная окантовка (кромка борта бассейна) п.м. 82

1.3. Переливной лоток п.м. 82

1.4. Ребро жесткости боковой поверхности борта шт. 54

1.5. Ребро жесткости переливного лотка шт. 54

1.6. Ступенька безопасности м.п. 56

1.7. Лестница для погружения шт. 4

1.8. Технологический стакан для подводного прожектора шт. 12

1.9. Переливная труба шт. 2

2 Дно бассейна кв.м. 400

3 Донный канал м.п. 50

4 Крышка донного канала м.п. 50

5 Штуцер (труба) для подачи подготовленной воды в донный канал шт. 2

6 Сливная форсунка шт. 1

7 Устройство (модуль) снижения шума шт. 2

8 Защитная решетка для переливного лотка м.п. 82

9 Угол для решетки переливного лотка (330 мм х 330 мм) шт. 4

10 Пиктограмма “Зона для плавания” шт. 4

11 Пиктограмма “Зона для не умеющих плавать” шт. 4

12 Пиктограмма “В воду не прыгать!” шт. 4

13 Маркировочная разметка м.п. 157

14 Устройство забора воды на контроль шт. 2

15 Подводный прожектор шт. 12

16 Стартовая тумба шт. 6

17 Держатели для канатов шт. 14

18 Канат для разделения плавательных дорожек шт. 7

19 Передвижной роллер  для сматывания разделительных дорожек  шт. 2

20 Шнур с поплавками и указателем фальстарта м.п. 17

21 Стойка для указателя фальстарта шт. 2

22 Шнур с флажками поворота м.п. 32

23 Стойка для указателя поворота пары 2

24 Поручни лестниц для  погружения в бассейн шт. 4

II. Оборудование для системы водоподготовки Комп. 1

25 Насос циркуляционный  шт. 2

26

Фильтр песочный пластиковый. Диаметр = 2000 мм. Обвязка  
фильтра -автомат. Фильтрующий материал: гравий 3-5 мм; гравий 1-3 мм; 
песок 0,4-0,8 мм.; активированный угорь  0,8-1,6 мм.; BIMS 0,8-1,6 мм.  
Со смотровым люком сточных вод. Панель с манометрами  
и пробоотборными кранами. Воздухоотводчик.

комп. 2

27 Станция дозирования флокулянта. комп. 1

28 Станция дозирования раствора коррекции рН. комп. 1

29 Станция дозирования дезинфицирующего раствора. комп. 1

30 Установка озонирования на 70 г озона/час с блоком подготовки воздуха комп. 1

 31 Реакционная ёмкость  комп. 1

 32 Смесительное устройство (статический смеситель) комп. 1

 33 Устройство удаления остаточного озона. комп. 1

 34 Устройство контроля остаточного озона в воздухе. комп. 1

 35 Смесительный насос. шт. 1

36 Контрольно-измерительная станция. шт. 1

37 Теплообменник. комп. 2

38 Ёмкость переливная пластиковая 36 м3. шт. 1

39
Шкаф управления электрооборудованием (с контроллером и 
информационной панелью).

комп. 1

Место поставки товаров: г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, 79б. Начальная (максимальная) цена  контракта (цена 
лота): 30 000 000 (тридцать миллионов) рублей 00 коп. 5. Срок, место и порядок предоставления документации 
об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Во-
ронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования 
или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого 
заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, 
факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный 
сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.zakaz.govvrn.ru В случае направления документации 
об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю 
или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на 
участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 9 
часов 15 минут «25» марта 2010г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, 
дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «2» апреля 2010г. в 14 
часов 30 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предо-
ставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной 
системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

сообщения, реклама, объявления

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 055) 1. Наименование и форма 
торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт среди субъектов малого предпринима-
тельства на поставку телекоммуникационного оборудования в рамках областной целевой программы «Инфор-
матизация Воронежской области на 2010-2014 гг.» 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный 
орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения:  
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной 
почты: zakupki@govvrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Перфильева Марина 
Юрьевна. Специализированная организация: государственное учреждение «Агентство по привлечению инвестиций 
Воронежской области». Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: dikovalenko@govvrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-
14-80. Контактное лицо: Коваленко Данила Игоревич. 3. Государственный заказчик: Управление информационных 
технологий Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Почтовый адрес: 394018, 
г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Адрес электронной почты: uit@govvrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 
52-55-17. Контактное лицо: Смагин Олег Валериевич. 4. Предмет государственного контракта. Наименование 
и количество поставляемого товара. Место поставки товара. Начальная (максимальная) цена контракта (цена 
лота): Предмет государственного контракта: поставка телекоммуникационного оборудования. Наименование и 
количество поставляемого товара: 

Наименование товара, требуемого к поставке  
по заявке государственного заказчика

  Количество   
поставляемого товара, шт.

Видеосервер           1

Система организации видео-конференцсвязи           1

Адаптер 3U           1

Удлинитель/усилитель сигнала RS-232           5

Передатчик VGA или HDTV и стерео аудиосигнала / S/PDIF в витую пару (TP)           5

Приемник и ретранслятор по витой паре (TP) сигналов            5

Маршрутизатор           1

ИБП           1

Телекоммуникационный напольный шкаф           1

Место поставки товара: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота): 
3 884 470,47 руб. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об 
аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на офици-
альном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с 
указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного 
лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена 
документация об аукционе: www.zakaz.govvrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в 
том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опо-
зданием документации об аукционе. 6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: 
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией 25 марта 2010 г. с 
12 часов 00 минут минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата 
и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом  05 апреля 2010 г. в 10 
часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предо-
ставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы 
и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 049) 1. Наименование и форма 
торгов: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку автотранспорта. 2. Торги 
проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации 
торгов Воронежской области. Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakupki@govvrn.ru Номер контактного телефона: 
(4732) 55-14-80. Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна. Специализированная организация: госу-
дарственное учреждение «Агентство по привлечению инвестиций Воронежской области». Место нахождения: 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной 
почты: oinovikova@govvrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-64-92. Контактное лицо: Новикова Ольга 
Игоревна. 3. Государственный заказчик: департамент труда и социального развития Воронежской области 
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова,14. Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова,14. 
Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 76-51-69 Контактное лицо: 
Кольцова Галина Ивановна 4. Предмет государственных контрактов. Количество поставляемого товара. Место 
поставки товаров. Начальная (максимальная) цена контракта. Предмет государственных контрактов: поставка 
автотранспорта. Наименование и количество поставляемого товара: лот №1: 8-ми местный  микроавтобус «Га-
зель» или эквивалент – 47 шт.; лот №2: малогабаритный универсальный мини-трактор с комплектом навесного 
оборудования – 15 шт. Место поставки товаров*: доставка осуществляется Поставщиком по месту жительства 
Грузополучателей - многодетных семей, проживающих на территории Воронежской области. * - подробный 
перечень мест поставки автотранспорта указан в Технической части (Часть 3) документации об аукционе. На-
чальная (максимальная) цена  контракта (цена лота), руб.: лот №1 - 21 682 666,51; лот №2 - 4 729 950,00. 5. 
Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется 
уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном 
либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего изве-
щения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, 
реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих 
дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: 
www.zakaz.govvrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной 
почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об 
аукционе. 6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок 
на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 10 часов 00 минут «25» марта 2010г. по 
московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время проведения аукциона: 
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «01» апреля 2010г. в 10 часов 00 минут по московскому 
времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим 
производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям 
инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о внесении изменений в извещение о проведении открытого аукциона (документацию об 
аукционе) (реестровый номер торгов 045) 1. Настоящее извещение о внесении изменений в извещение о 
проведении аукциона (документацию об аукционе) является неотъемлемой частью извещения о проведении 
открытого аукциона, опубликованного 20.02.10г. в газете «Коммуна» № 25 и размещенного на сайте www.zakaz.
govvrn.ru, а также документации об аукционе по проведению данного аукциона, размещенной на сайте www.
zakaz.govvrn.ru, и  должно рассматриваться вместе с ними. 2. Наименование аукциона: открытый аукцион на 
право заключить государственные контракты на поставку расходных материалов для аппаратного гемодиализа 
и изделий медицинского назначения для перитонеального диализа в рамках реализации  областной  целевой 
программы «Развитие высокотехнологичной медицинской помощи населению Воронежской области на 2008-
2015 гг.». 3. Торги проводит: уполномоченный орган - управление государственного заказа и организации 
торгов Воронежской области. Специализированная организация: государственное учреждение «Агентство по 
привлечению инвестиций Воронежской области». Государственный заказчик: департамент здравоохранения 
Воронежской области. 4. Изменения в извещении о проведении открытого аукциона: В пункте 4 извещения о 
проведении открытого аукциона, описанного в п.1, по лоту № 1 начальную (максимальную) цену контракта счи-
тать равной  6 987 400,00 руб. Пункт 6 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в 
следующей редакции: «Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 
14 часов 30 минут 22 марта 2010г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.». Пункт 
7 извещения о проведении открытого аукциона, описанного в п.1, читать в следующей редакции: «Аукцион будет 
проводиться уполномоченным органом 26 марта 2010г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу: 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.». 5. В документацию об аукционе по проведению данного аукциона внесены 
следующие изменения: Пункты 6, 7, 21, 24, 25, 27, 28 раздела 1.2 Информационной карты аукциона читать в 
новой редакции. Документация об аукционе в редакции указанных изменений размещена в установленном 
порядке на официальном сайте www.zakaz.govvrn.ru.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона 
(реестровый номер торгов 056) 1. Наименование и 
форма торгов: открытый аукцион на право заклю-
чить государственный контракт на поставку ком-
плекта мебели в стиле неоклассицизм для прави-
тельства Воронежской области. 2. Торги проводит: 
уполномоченный орган - управление государствен-
ного заказа и организации торгов Воронежской 
области. Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: 
zakupki@govvrn.ru Номер контактного телефона: 
(4732) 55-65-26. Контактное лицо: Казарина Яна 
Владимировна. Специализированная организа-
ция: государственное учреждение «Агентство по 
привлечению инвестиций Воронежской области». 
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80. Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80. Адрес электронной почты: nvnadeina@
govvrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 
39-02-32. Контактное лицо: Надеина Нина Влади-
мировна. 3. Государственный заказчик: управление 
делами Воронежской области. Место нахождения: 
г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Почтовый адрес: 
394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.Адрес 
электронной почты: uprdel@govvrn.ru Номер кон-
тактного телефона: (4732) 52-68-40. Контактное 
лицо: Ковригина Галина Иванова. 4 Предмет 
государственного контракта: поставка комплекта 
мебели в стиле неоклассицизм для правительства 
Воронежской области. Начальная (максимальная) 
цена контракта: 3 698 424 руб. 45 коп. Место 
поставки товаров: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 
1. Наименование и количество поставляемого 
товара: 1. Диван разборной конструкции, размер, 
мм - 2400х550х1000+1 – 2 шт.; 2. Диван разборной 
конструкции, размер - 1800х550х1000+1 – 1 шт.; 
3. Кресло разборной конструкции, размер, мм - 
1300х550х1000+1 – 2 шт.; 4. Кресло разборной 
конструкции, размер, мм - 1300х550х1000+1 – 1 
шт.; 5. Композиция мебели под аппаратуру и TV, 
размер, мм - 3600х2000 – 1 шт.; 6. Комод, размер, 
мм - 1900х740х550 – 2 шт.; 7. Консоль, размер, мм 
- 1600х780х520/920 – 1 шт.; 8. Стол раздвижной, 
размер, мм - 1200/2200х770х1200 – 3 шт.; 9. Стул, 
размер, мм - 980х600х480 – 20 шт.; 10. Кресло, 
размер, мм - 980х600х630+1 – 2 шт.; 11. Стол 
круглый, размер, мм - 900х730 – 1 шт.; 12. Крес-
ло, размер, мм - 890х610х610+1 – 2 шт. 5. Срок, 
место и порядок предоставления документации об 
аукционе: Документация об аукционе предоставля-
ется уполномоченным органом по адресу: 394036, 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно 
на бумажном либо электронном носителе со дня 
опубликования или размещения на официаль-
ном сайте настоящего извещения на основании 
письменного запроса любого заинтересованного 
лица с указанием названия аукциона, реестрового 
номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail 
и контактного лица, в течение двух рабочих дней 
после получения такого запроса. Официальный 
сайт, на котором размещена документация об аук-
ционе: www.zakaz.govvrn.ru В случае направления 
документации об аукционе по почте (в том числе 
по электронной почте) отправитель не берет на 
себя ответственность за утерю или вручение с 
опозданием документации об аукционе. 6. Место, 
дата и время начала рассмотрения заявок на 
участие в аукционе: Рассмотрение заявок на уча-
стие в аукционе будет производиться аукционной 
комиссией с 14 часов 30 минут 25 марта 2010г. 
по московскому времени по адресу: г.Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время 
проведения аукциона: Аукцион будет проводиться 
уполномоченным органом 02 апреля 2010г. в 15 
часов 30 минут по московскому времени по адресу: 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, 
предоставляемые осуществляющим производство 
товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям 
инвалидов: не установлены.

ПРОТОКОЛ открытого аукциона от 2 марта 
2010 г. на право заключить государственный кон-
тракт на поставку горюче-смазочных материалов 
(реестровый номер 039) 1. Место, дата и время 
начала проведения аукциона. Аукцион проводится 
по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аук-
цион начался 2 марта 2010 г. в 10 часов 00 минут  
по московскому времени. Уполномоченным орга-
ном ведется аудиозапись аукциона. 2. Сведения 
о победителе аукциона и участнике аукциона, 
который сделал предпоследнее предложение о 
цене контракта. Победитель аукциона: участник 
№2 – ООО «Донако-ТрансКарт» (394026, г. Во-
ронеж, ул. Машиностроителей, 3). Предложение 
о цене контракта: 2 926 550,00 рублей. Участник 
аукциона, сделавший предпоследнее предложение 
о цене контракта: участник №1 – ООО «АвтоКарт-
Воронеж» (394006,  г. Воронеж, ул. Платонова, 4). 
Предложение о цене контракта: 2 942 200,00 руб. 
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального 
закона  от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, 
оказание услуг для государственных и муниципаль-
ных нужд» заказчик в течение трех рабочих дней 
передает победителю аукциона экземпляр настоя-
щего протокола и проект контракта для подписания. 
3. Заседание комиссии окончено 2 марта 2010 г.  
в 10 часов 09 минут по московскому времени.

ИзвещенИе 
о проведении открытого конкурса по отбору аудиторских организаций  

для осуществления обязательного ежегодного аудита  
ОАО «Спорткомплекс «Факел»  г. воронеж

Форма торгов: открытый конкурс.

Заказчик: Департамент имущественных и земельных отношений Воронежской области.

Время и место проведения открытого конкурса: 12 апреля 2010 года, в 15.00, г. Воронеж, пл. Ленина, 
12, департамент имущественных и земельных отношений Воронежской области, каб. 205.

Предмет конкурса: организация и проведение аудита финансово-хозяйственной  деятельности 
ОАО «Спорткомплекс «Факел» за период с 01.01.2010 г. по 31.12.2010 г., включающего проверку 
достоверности финансовой (бухгалтерской) отчетности. Объем оказываемых  услуг в соответствии 
с договором.  

Начальная (максимальная) цена договора:  35 000 (тридцать пять тысяч) рублей.

Срок проведения обязательного аудита:  до 1 апреля 2011 г.

Срок, место  и порядок предоставления конкурсной документации: с 04.03.2010 г. по12.04.2010 г.,  
с 9.00 до 18.00 в рабочие дни по адресу: г. Воронеж, пл. Ленина, 12, департамент имущественных и 
земельных отношений Воронежской области, каб. 238, на основании заявления любого заинтересо-
ванного лица. Прием заявок прекращается в день вскрытия конвертов с заявками или поданных в 
форме электронных документов заявок.

Порядок, место и срок подачи заявки на участие в открытом конкурсе: заявка подается в порядке 
и по форме, установленным конкурсной документацией: почтовый  адрес: 394006, г. Воронеж, пл. 
Ленина, 12, с  04.03.2010 г. по  12.04.2010 г., с 9.00 до 18.00 в рабочие дни по адресу: г. Воронеж, пл. 
Ленина, 12, департамент имущественных и земельных отношений Воронежской области, каб. 238.

Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе и открытие доступа 
к поданным в форме электронных документов заявкам на участие в конкурсе:  в 15.00 12 апреля 
2010 г. по адресу: г. Воронеж, пл. Ленина, 12, департамент имущественных и земельных отношений, 
каб. 205.

Место, дата рассмотрения заявок и подведение итогов конкурса: в 15.00 13, 14 апреля,  г. Воронеж, 
пл. Ленина, 12, департамент имущественных и земельных отношений, каб.205.

Срок заключения договора о проведении обязательного аудита: по истечении десяти дней с мо-
мента размещения на официальном сайте www.zakaz.govvrn.ru протокола оценки и сопоставления 
заявок. 

Дополнительная информация:
Контактный телефон: (8-4732) 55-16-23, факс 54-54-70. E-mail: SvezhentsevAB@gugivrn.ru
Контактное лицо: Свеженцев Андрей Борисович.

Преимущества отдельным участникам, размер обеспечения заявки на участие в конкурсе и размер 
обеспечения исполнения договора, заключаемого по итогам конкурса, – не установлены.

Постоянная комиссия по бюджету, экономике, 
планированию, налоговой политике и инвести-
циям Воронежской городской Думы образована в 
соответствии с решением Воронежской городской 
Думы от 01.04.2005 № 7-II «Об избрании постоян-
ной комиссии по бюджету, экономике, планирова-
нию, налоговой политике и инвестициям».

В состав постоянной комиссии по бюджету, 
экономике, планированию, налоговой политике 
и инвестициям входят 14 депутатов Воронеж-
ской городской Думы. Председателем комиссии 
является депутат Воронежской городской Думы 
Провоторов Александр Анатольевич.

Работа комиссии в 2009 году осуществлялась в 
соответствии с Положением постоянной комиссии 
по бюджету, экономике, планированию, налоговой 
политике и инвестициям Воронежской городской 
Думы (решение Воронежской городской Думы от 
26.10.2005г. № 171-II) и планом работы, утверж-
денным на отчетный год.

Основной задачей постоянной комиссии по эко-
номике, планированию, бюджету, налоговой поли-
тике и инвестициям Воронежской городской Думы 
является рассмотрение, внесение на утверждение 
Воронежской городской Думы проекта бюджета 
городского округа город Воронеж и контроль за 
его исполнением, а также рассмотрение проектов 
правовых актов, относящихся к ее компетенции.

За отчетный год в комиссию поступило 263 доку-
мента (в том числе проекты решений, обращения, 
информация для сведения).

Анализ проведенной работы в 2009 году по-
казывает, что комиссия по бюджету обеспечила 
объективное и своевременное рассмотрение по-
ставленных вопросов.

В 2009 году постоянной комиссией по бюджету 
проведено 17 заседаний, рассмотрено 139 вопросов, 
принято 138 решений. 

В отчетном периоде основное внимание постоян-
ной комиссии по бюджету Воронежской городской 
Думы уделялось рассмотрению вопросов о бюдже-
те городского округа город Воронеж. 

Бюджет городского округа город Воронеж на 
2009 год утвержден решением Воронежской го-
родской Думы от 19.12.2008г. № 423-II. В связи с 
необходимостью изменения показателей в ходе ис-
полнения бюджета и приведения его в соответствие 
с областным и федеральным законодательством в 
2009 году комиссией рассмотрены, детально про-
работаны и одобрены шесть проектов решений Во-
ронежской городской Думы о внесении изменений 
в бюджет городского округа город Воронеж на 2009 
год (от 08.04.2009 N 69-II, от 29.04.2009 N 105-II, 
от 20.05.2009 N 133-II, от 08.07.2009 N 191-II, от 
09.09.2009 N 235-II, от 18.12.2009 N 374-II).

 
В течение 2009 года члены постоянной комиссии 

участвовали в разработке, рассмотрении, анализе 
и осуществлении контроля финансируемых из 
бюджета муниципальных целевых программ, 
таких, как:

- Профилактика правонарушений на территории 
городского округа город Воронеж на 2008-2010 
годы;

- Экологическая безопасность городского округа 
город Воронеж на 2007-2011 годы;

- Обеспечение городского округа город Воронеж 
питьевой водой («Питьевая вода») на 2007-2012 
годы;

- Сохранение и развитие культуры и искусства 
городского округа город Воронеж на 2007-2010 
годы;

- Развитие физической культуры и спорта в 
городском округе город Воронеж на 2008-2011 
годы;

- Развитие дошкольного образования городского 
округа город Воронеж на 2008-2011 годы;

- Создание условий по улучшению социально-
демографической ситуации в городском округе 
город Воронеж (2006-2010 годы);

- Энергосбережение в жилищно-коммунальном 
хозяйстве городского округа г. Воронеж на 2006-
2011 годы;

- Дети-сироты на 2006-2010 годы;
- Молодой семье – доступное жилье (2005-2010 

годы);
- Патриотическое воспитание детей и молоде-

жи городского округа город Воронеж (2008-2011 
годы);

- Развитие муниципального здравоохранения 
городского округа город Воронеж на 2008-2013 
годы;

- О мерах по снижению смертности и инвалид-
ности пострадавших при дорожно-транспортных 
происшествиях (2008-2012 годы);

- Предупреждение заболеваний социального 
характера (2009-2011 годы);

- Снижение смертности и инвалидности от со-
судистых заболеваний мозга и инфаркта миокарда 
в городском округе город Воронеж на 2008-2010 
годы;

- Развитие образования городского округа город 
Воронеж на 2009-2012 годы;

- Молодежь (2009-2011 годы).
В соответствии c Трудовым кодексом Россий-

ской Федерации и Едиными рекомендациями по 
установлению на федеральном, региональном и 
местном уровнях оплаты труда работников ор-
ганизаций, финансируемых из соответствующих 
бюджетов в городском округе город Воронеж, с  
1 октября 2009 года введена новая система оплаты 
труда работников бюджетной сферы.

Новая система оплаты труда работников му-
ниципальных учреждений направлена на обе-
спечение единого подхода в вопросе исчисления 
заработной платы и предусматривает создание 
условий для заинтересованности работников в 
результатах их труда. 

С 1 сентября 2009 года увеличена дотация всем 
учащимся 1 - 4-х классов с 20 рублей до 34 рублей в 
день на завтрак. Принятие данного решения позво-
лило значительно улучшить питание школьников 
начальных классов, обеспечить их качественными 
продуктами питания.

Учитывая значимость организаций в решении 
социальных проблем городского округа, посто-
янная комиссия по экономике, планированию, 
бюджету, налоговой политике и инвестициям 
Воронежской городской Думы приняла положи-
тельные решения по предоставлению финансовых 
и налоговых льгот в части освобождения организа-
ций от уплаты арендной платы, земельного налога, 
в том числе: 

- Воронежскому областному общественному 
Фонду инвалидов и ветеранов войны имени  
50-летия Победы;

- общественной благотворительной организации 
«Многодетная семья» Коминтерновского района 
города Воронежа;

- Ленинской районной организации Воронеж-
ского отделения Всероссийской общественной 
организации ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооруженных сил и правоохранительных 
органов;

- Воронежской городской общественной детской 
организации юных натуралистов «Зоосад»;

- Воронежской городской общественной ор-
ганизации инвалидов, страдающих рассеянным 
склерозом с нарушением опорно-двигательного 
аппарата;

- Воронежской общественной организации «Со-
вет женщин»; 

- Воронежской региональной организации 
Общероссийской общественной организации 
инвалидов войны в Афганистане;

- негосударственному образовательному учреж-
дению «Магистраль»;

- общественной организации инвалидов войны 
в Афганистане и военных инвалидов города Во-
ронежа «Панджшер»;

- региональной общественной организации ве-
теранов и инвалидов – ветеранов подразделений 
особого риска Воронежского отделения комитета 
ветеранов подразделений особого риска.

В 2009 году в целях бесперебойного электро- и 
теплоснабжения постоянной комиссией по бюдже-
ту Воронежской городской Думы велась активная 
работа с предприятиями городского округа город 
Воронеж города: МКП «Воронежтеплосеть», МУП 
«Воронежская горэлектросеть», ОАО «Территори-
альная генерирующая компания № 4».

Для создания условий предоставления транс-
портных услуг населению и организации транс-
портного обслуживания населения в 2009 году 
постоянной комиссией было принято решение 
об увеличении уставного фонда МУП МТК «Во-
ронежпассажиртранс».

В целях реализации мероприятий, предусмо-
тренных Программой реализации муниципальных 
финансов городского округа город Воронеж на 
2007-2009 годы, а также определения основных 
принципов организации системы стандартизации 
качества муниципальных услуг утверждено Поло-
жение «О стандартизации качества муниципаль-
ных услуг городского округа город Воронеж». 

В целях определения правовых и экономических 
основ инвестиционной политики на территории 
городского округа г. Воронеж, а также форм и по-
рядка осуществления муниципальной поддержки 
инвестиционной деятельности, способствующих 
созданию благоприятного инвестиционного 
климата и реализации приоритетных инвестици-
онных проектов на территории городского округа 
город Воронеж, принято решение об утверждении 
основных положений инвестиционной политики 
городского округа город Воронеж. 

 Принято решение об утверждении Положе-
ния о порядке заключения муниципальными 
унитарными предприятиями договоров простого 
товарищества (договоров совместной деятельно-
сти) с юридическими лицами (индивидуальными 
предпринимателями) на предмет совместного 
строительства (реконструкции), приобретения и 
использования объектов недвижимого имущества 
и других объектов основных средств, необходи-
мых для осуществления уставной деятельности 
унитарных предприятий. Это позволило устано-
вить открытый, конкурентный механизм привле-
чения частных инвестиций для муниципальных 
предприятий, обеспечивающих эффективную 
защиту интересов муниципалитета и инвесторов 
в процессе их совместной деятельности.

В целях недопущения нецелевого использования 
средств местного бюджета, нарушений бюджето-
получателями сроков возврата средств местного 
бюджета, неперечисления бюджетополучателя-
ми в установленный срок платы за пользование 
средствами местного бюджета, предоставленными 
на возмездной основе, принято решение о внесе-
нии в Воронежскую областную Думу в порядке 
законодательной инициативы проекта закона 
Воронежской области «О внесении изменений 
в Закон Воронежской области от 31.12.2003г.  
№ 74-ОЗ «Об административных правонарушени-
ях на территории Воронежской области».

За отчетный год также рассмотрены:
 - информация о ходе исполнения на территории 

городского округа город Воронеж Федерального 
закона от 21.07.2007г. № 185-ФЗ «О Фонде содей-
ствия реформированию жилищно-коммунального 
хозяйства»;

- отчет об исполнении программы приватизации 
муниципального имущества на 2008 год; 

- прогнозный план (программа) приватизации 
муниципальных предприятий; 

- отчет об исполнении бюджета городского окру-
га город Воронеж за 2008 год.

18 декабря 2009 года утвержден бюджет город-
ского округа город Воронеж на 2010 год и плано-
вый период 2011 и 2012 годов.

Следует отметить, что в ходе рассмотрения сфор-
мированного администрацией проекта бюджета 
на 2009 год Воронежской городской Думой были 
изысканы источники дополнительных доходов. 
В результате чего при принятии в первом чтении 
собственные доходы, а, следовательно, и расходная 
часть бюджета городского округа были увеличены 
на сумму 200 000 тыс. рублей.

В ходе работы постоянной комиссии по рас-
смотрению проекта бюджета во втором чтении на 
2009 год были учтены замечания и предложения 
профильных комиссий и сформировано решение 
по перераспределению дополнительных ассигно-
ваний на образование, здравоохранение, культуру, 
уличное освещение, объекты капитального строи-
тельства, а также благоустройство сел и поселков 
городского округа.

В 2009г. постоянной комиссией по бюджету 
рассмотрены отчеты Контрольно-счетной палаты 
по проверкам финансово-хозяйственной деятель-
ности муниципальных предприятий и учреждений, 
по результатам, рассмотрения которых комиссией 
даны рекомендации администрации городского 
округа город Воронеж по устранению выявленных 
нарушений, а также подготовлены соответствую-
щие проекты решений Воронежской городской 
Думы.

Подводя итоги, с уверенностью можно сказать, 
что работа постоянной комиссии по бюджету 
в 2009 году была направлена на повышение 
эффективности распределения бюджетных рас-
ходов, усиление финансового контроля, решение 
социальных вопросов и повышение жизненного 
уровня населения городского округа город Во-
ронеж.

Отчёт представлен  
информационно-аналитическим управлением  

администрации г.Воронежа.

Отчёт о работе за 2009 год 
постоянной комиссии Воронежской городской Думы II созыва по бюджету, 

экономике, планированию, налоговой политике и инвестициям

По «рамонь»
сдаёТ в аренду 

здание трактира 
«Ямщик» 

площадью 521,6 кв. м, 
расположенное по адресу: 

Рамонский район, 
с.Галкино, ул.дорожная, 27/1.
обращаться по телефону: 
код 847340, тел. 21238.

редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства  
современных наборов открыток с видами воронежа –  

выпущены календарики на 2010 год.
На них представлены следующие виды Воронежа: памятники 

императору Петру I, писателям И.Бунину, А.Платонову, 
поэтам А.Пушкину, А.Кольцову, И.Никитину, С.Есенину, 

В.Высоцкому, генералу армии И.Черняховскому, основателю 
хора М.Пятницкому; храмы Ксении Петербургской, Покровский, 

Свято-Воскресенский, Ильинский, Успенский, Никольский, 
Успенская Адмиралтейская церковь; скульптурные композиции 

«Белый Бим Черное ухо», «Котенок с улицы Лизюкова», 
«Незнакомка»; вечерние виды Воронежа; новостройки 

областного центра.
Календарики можно приобрести в магазине «Библиосфера» 

(пр.революции), редакции газеты «Коммуна» (пн.-сб.,  
с 9.00 до 18.00). справки по тел. 39-00-87.

КалендариКи на 2010 год
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